
Журнал Законодательного собрания Ленинградской области





1ПАРЛАМЕНТСКОЕ ОБОЗРЕНИЕ ЛЕНИНГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ

8 В Ленобласти введут АУСН
с 2025 года

СОБЫТИЯ

СОДЕРЖАНИЕ

Парламентское обозрение
ноябрь-декабрь 2024

Отдел информационной политики 
и взаимодействия со СМИ 
Законодательного собрания 
Ленинградской области

Тел. (812) 630-21-45
press_centre@lenoblzaks.ru

 
Верстка: Ольга Кирцева 

В номере использованы фотографии пресс-служб
законодательных органов власти субъектов РФ,
Совета Федерации Федерального Собрания РФ, 
пресс-службы Правительства Ленинградской области, 
фотоагентства «Гелио».

Отпечатано в ООО «РА ФОРТУНА»
Адрес физического лица: 197101, г. Санкт-Петербург,
ул. Чапаева, д. 25, лит. А, пом. 1Н оф. 48-54
Тираж 250 экз.
Распространяется бесплатно

16+

СОДЕРЖАНИЕ

НОВОСТИ

ГЛАВНОЕ

2 «Три кита» бюджета Ленобласти

14 Закон «О выборах Губернатора» 
поправили

22 Совет муниципальных образований 
Ленобласти: о борьбе с фейками, 
порядке регистрации уставов и 
поддержке НКО

8 Новые возможности для 
получения жилья областными 
сиротами

9 Запрет на продажу тоников 
несовершеннолетним 
установили и на федеральном 
уровне

9 Нововведения для поддержки 
сельхозпредпринимателей

12 На режим повышенной 
готовности будут предусмотрены 
ресурсы

10 Штрафы за ненакрытый тентом 
сыпучий груз должны быть 
увеличены

11 Для индустриальных парков 
улучшат условия развития

12 Льготным категориям 
ленинградцев – право на 
бесплатную стерилизацию 
домашних животных

20 Закон о недропользовании 
на территории Ленобласти 
доработан

20 Кто может избирать старосту

21 Помощь семьям и реализация 
системы долговременного ухода: 
передовой опыт Гатчины

15 Полномочия региона по платным 
парковкам скорректированы

15 Новое в российском календаре 
памятных дат

«Дела и лица»: победители 
названы

18

Изменения в Соцкодекс:
о льготах для почетных 
доноров и бессрочном статусе 
многодетных семей

17

Победители олимпиады имени 
Эйлера

17

16 Сокращение срока аренды для 
детей-сирот

19 Депутаты - за дополнительную 
поддержку медработников 
области

18 В Ленобласти льготу
для электромобилей продлили 
до конца 2027 года

13 Муниципальная школа: важные 
азы депутатской деятельности 23 30 лет за работой:

ПАСЗР провела юбилейную 
конференцию на вологодчине

24 Депутаты парламента 
Ленобласти на Форуме стран 
БРИКС

25 Развитие экономики и 
промышленности в фокусе 
внимания комиссии Совета 
законодателей

26 Интеграцию новых регионов 
обсудили на заседании комиссии 
Совета законодателей

26 Депутаты Ленобласти с рабочим 
визитом посетили Енакиево

27 Встреча парламентариев 
Ленобласти и ДНР: помощь и 
сотрудничество

28 Сергей Бебенин принял 
участие в мероприятиях Совета 
законодателей России

Итоговая встреча 
с общественниками Ленобласти: 
оценка результатов и 
чествование лучших

4

6 Депутатство – это не привилегия, 
а служение!

5 «Вы начинаете формировать 
будущее»

МЕЖПАРЛАМЕНТСКИЕ СВЯЗИ

11 Новые стандарты обучения детей 
с особенностями развития



2 НОЯБРЬ-ДЕКАБРЬ 2024

ГЛАВНОЕ

Напомним, в ходе второго чтения 
поступила 41 поправка, в том числе 
17 от Правительства и 24 от депутатов 
областного парламента. Комитетом 
финансов были согласованы 29 попра-
вок, разбор оставшихся 12-ти состоял-
ся в рамках бюджетной комиссии, их 
было предложено отклонить, посколь-
ку все обозначенные вопросы находят-
ся в работе и в ближайшее время будут 
урегулированы.

Ключевым изменением стало уве-
личение основных параметров ре-
гиональной казны в соответствии 
с утвержденной суммой безвозмезд-
ных поступлений из федерального 
бюджета: доходов в 2025 году – на 5,1 
млрд рублей, в 2026-м – на 5 млрд ру-
блей, в 2027-м – на 19,4 млрд рублей; 
пропорционально вырастут и расходы. 
Остальные поправки Правительства 
носят в основном технический харак-
тер, также добавляются средства на не-
отложные нужды. В частности, 290 млн 
рублей заложено на выплаты к 80-ле-
тию Победы в Великой Отечественной 
войне, 382 млн рублей – на проведение 
мероприятий по приведению в надле-

«Три кита» бюджета Ленобласти

3 декабря депутаты Законодательного собрания утвердили 
во втором и окончательном, третьем, чтении проект бюджета 
 Ленинградской области на 2025 год и на плановый период 2026 
и 2027 годов.

жащее состояние защитных сооруже-
ний гражданской обороны. Заложены 
дополнительные средства (200 млн ру-
блей) на укрепление материально-тех-
нической базы учреждений здравоох-
ранения Ленобласти в соответствии 
с предложениями депутатов. Такие до-
говоренности были достигнуты ранее 
по итогам выездов специально создан-
ной парламентской рабочей группы.

Как и в прежние годы, бюд-
жет-2025 сохраняет свою социаль-
ную направленность: более половины 
расходов (56,8%) пойдет на социаль-
но-культурную сферу. На первом ме-
сте находятся расходы на образова-
ние (57,5 млрд рублей), в том числе 
модернизацию школьных систем об-
разования, укрепление материаль-
но-технической базы и реновацию 
школ и детских садов и т.д. На втором 
– социальная поддержка (43,1 млрд 
рублей). Эти средства планируется 
направить на улучшение демографи-
ческой ситуации в Ленинградской об-
ласти, повышение доступности и каче-
ства социальных услуг, социализацию 
и адаптацию детей-сирот, развитие 

доступной городской среды для инва-
лидов, совершенствование механиз-
мов услуг реабилитации для бойцов 
СВО. Стоит отметить, что в текущем 
году социальные расходы увеличились 
на 40,2% до 27,6 млрд рублей, из кото-
рых 9,5 млрд рублей составляют меры 
поддержки участников спецоперации 
и членов их семей. В 2025 году объем 
господдержки не снизится.

На третьем месте – здравоохра-
нение с 34,3 млрд рублей. Средства 
пойдут на модернизацию первично-
го звена здравоохранения, органи-
зацию обязательного медицинского 
страхования жителей Ленинградской 
области, обеспечение ленинградцев 
необходимыми лекарствами, разви-
тие донорства в регионе и ряд других 
задач. Впрочем, если учесть еще один 
источник финансирования – сред-
ства Терфонда ОМС, которые соста-
вят 35,2 млрд, то в целом на эти цели 
пойдет 69,5 млрд рублей. Замыкают 
пятерку лидеров направления «До-
роги и транспорт» (27,2 млрд рублей) 
и «ЖКХ и ТЭК» (15,2 млрд рублей).

Адресная инвестиционная про-
грамма (АИП) увеличивается до 12,6%, 
что обеспечивает поступательное эко-
номическое развитие и стабильный 
инвестиционный цикл. Средства до-
рожного фонда составят 26,2 млрд ру-
блей, из них на капитальный ремонт 
и ремонт пойдёт 8,8 млрд рублей (от-
ремонтируют 215 км дорог), на строи-
тельство и реконструкцию дорог – 8,2 
млрд рублей, по этим направлениям 
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существенные субсидии предусмо-
трены муниципальным образовани-
ям. В нормативное состояние будут 
приведены 39,5 км дорог, в том числе 
совместно с Санкт-Петербургом в 66 
садоводствах. На поддержку муници-
пальных образований в виде межбюд-
жетных трансфертов пойдет 27% рас-
ходов, или 78,5 млрд рублей.

Законопроект был принят снача-
ла во втором, а затем и в третьем 
чтении большинством депутатов 
(39 – за, против нет, 6 – воздержа-
лись). В итоговом варианте доходы 
областного бюджета в 2025 году со-
ставят 245,1 млрд рублей, в 2026-м 
– 243,9 млрд рублей, в 2027-м – 254,4 
млрд рублей; расходы в 2025 году со-
ставят 268,6 млрд рублей, в 2026-м 
– 258,4 млрд рублей, в 2027-м – 264,1 
млрд рублей. Дефицит в 2025 году бу-
дет равен 23,5 млрд рублей (или 10,5% 
к уровню собственных доходов), с по-
степенным снижением в 2026-м до
14,5 млрд рублей, в 2027-м – до 9,7 млрд 
рублей.

По словам председателя Законо-
дательного собрания Ленинградской 
области Сергея Бебенина («Единая 
Россия»), последние десять лет бюджет 
последовательно формируется таким 
образом, чтобы в приоритете было со-
циальное развитие.

– Это происходит благодаря тому, 
что экономика каждый год позволяет 
нам увеличивать доходы и, соответ-
ственно, расходы. Начиная с первых 
дней нового года, мы приступим к ра-

боте над тем, чтобы доходы Ленин-
градской области росли и обгоняли те 
цифры, которые мы сегодня приняли. 
При этом здравоохранение, образова-
ние и социальная помощь – это три 
кита, которые неизменно находятся 
в приоритете. Сегодня у нас действу-
ет свыше 60 различных мер социальной 
поддержки, и эта помощь увеличи-
вается. Все программы четко выпол-
няются, поэтому, на мой взгляд, наш 
бюджет очень надежный, – отметил 
Сергей Бебенин.

Спикер подчеркнул, что на засе-
дании был принят целый пакет пред-
ложений по развитию отрасли здра-
воохранения. «Сегодня создаются 
высокотехнологичные центры оказа-
ния медицинской помощи – кардиоло-
гические, онкологические, родильные. 
Это правильное направление разви-
тия, по такому принципу работают 
в Европе. Но при этом необходимо учи-
тывать местные реалии. Например, 
ближайший к Лодейному Полю и Под-
порожью кардиологический центр на-
ходится в Тихвине, а это 200 верст. 
Поэтому для того, чтобы максималь-
но оказывать профессиональную ме-
дицинскую помощь, должен быть ис-
правный транспорт, хорошие дороги, 
отличные специалисты на местах. 
Депутаты областного парламента 
создали рабочую группу и вместе с ко-
митетом по здравоохранению провели 
большую работу, посетили муници-
пальные больницы, осмотрели ФАПы, 
ознакомились с работой скорой помо-

ГЛАВНОЕ

щи. На основании этого мы приняли 
ряд решений, которые должны улуч-
шить работу в сфере здравоохранения 
региона, особенно в первичном звене», 
– пояснил спикер.

Председатель постоянной комис-
сии по бюджету и налогам Николай 
Пустотин («Единая Россия»), в свою 
очередь, добавил, что важная по-
правка связана с поддержкой отрасли 
здравоохранения. «Были достигнуты 
договоренности с Правительством Ле-
нинградской области, и 200 млн рублей 
дополнительно пойдут на укрепление 
материально-технической базы амбу-
латорий, ФАПов, больниц в соответ-
ствии с предложениями депутатов, 
подготовленных с учетом пожеланий 
избирателей, – заметил он. – Теперь за-
явки поступят в Комитет по здраво-
охранению для формирования перечня, 
подготовки конкурсной документации 
и закупки необходимого оборудования, 
автотранспорта и прочего».

– Несмотря на сложности, мы
 сформировали очень хороший сбалан-
сированный бюджет. Мы практически 
полностью обеспечили выплаты кон-
трактникам, предусмотрели средства 
на поддержку семей военнослужащих, 
социальные выплаты, средства на под-
держку предпринимательства, бизнеса 
и на развитие экономики, – рассказал, 
в свою очередь, первый зампред пра-
вительства Ленобласти – председатель 
комитета финансов  Роман Марков 
и поблагодарил депутатов за слажен-
ную совместную работу.
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Итоговая встреча
с общественниками Ленобласти: 
оценка результатов
и чествование лучших

20 декабря в уютных стенах Государственного драматическо-
го театра на Васильевском прошла ежегодная итоговая встреча 
депутатов Законодательного собрания Ленинградской области с 
представителями общественных объединений и членами консуль-
тативно-совещательных органов. По традиции, мероприятие было 
направлено на признание заслуг общественников, чья деятель-
ность помогает региону решать важнейшие социальные задачи.

Главными гостями вечера стали 
наиболее яркие и активные представи-
тели общественных организаций реги-
она, а также члены консультативно-со-
вещательных органов, действующих 
при областном парламенте. Среди них 
– участники Консультативного совета 
предпринимателей, Молодежного пар-
ламента, Совета представителей НКО, 
руководители региональных отделений 
политических партий и общественных 
организаций, представители ветеран-
ских и молодежных активов Ленин-
градской области.

Поздравить номинантов пришли 
депутаты Законодательного собрания 
47 региона  Станислав Еремеев, Ма-
рина Левченко, Александр Русских, 
Владимир Бодягин, Ольга Ковальчук, 
Сергей Коняев, Павел Коржавых  (все 
– «Единая Россия»), Александр Перми-
нов, Александр Смирнов (оба – «Спра-
ведливая Россия – За правду»),  Нико-
лай Кузьмин (КПРФ). 

Со словами приветствия и бла-
годарности   к собравшимся обратил-
ся председатель постоянной комис-
сии по государственному устройству, 

международным, межпарламентским 
и общественным связям  Станислав 
 Еремеев:

«Дорогие друзья, уважаемые ленин-
градцы! В уходящем году стало доброй 
традицией собираться в уютном ме-
сте, в своем родном доме, для того, 
чтобы в очередной раз сказать друг 
другу слова благодарности. Спасибо 
за то, что делаете вы и ваши коллек-
тивы – все те люди, которые являются 
гордостью нашей любимой Ленинград-
ской области». 

Уходящий год, по его словам, за-
помнился важными событиями. «Пре-
жде всего, это выборы Президента 
России Владимира Путина, которые 
прошли ярко и легитимно, в том числе 
благодаря поддержке жителей Ленин-
градской области. Кроме того, осенью 
у нас состоялись выборы органов мест-
ного самоуправления, и сейчас заверша-
ется процесс утверждения глав админи-
страций», – добавил он.

В завершение выступления депу-
тат с теплом упомянул Год семьи, кото-
рый «стал добрым символом единения 
и сплоченной работы всей ленинград-

ской семьи». От всей души он пожелал 
гостям мероприятия здоровья, благопо-
лучия, радости и успеха в наступающем 
2025 году.

Коротко, но не менее ярко с добры-
ми пожеланиями к участникам обрати-
лась  Марина Левченко, председатель 
постоянной комиссии по образованию, 
науке, культуре, туризму, спорту и де-
лам молодежи:

«Изо дня в день мы ведем активную 
работу с разными категориями граж-
дан – молодыми и взрослыми, трудимся 
на благо жителей Ленинградской обла-
сти. Для этого, безусловно, необходимы 
здоровье и бодрость духа, чего я вам ис-
кренне желаю. А еще я желаю вам гармо-
нии в душе, мира в семье, а также мир-
ного неба над нашей великой Родиной 
– Россией».

Кульминацией вечера стало на-
граждение наиболее активных участ-
ников общественной жизни 47 регио-
на, внесших наибольший вклад в под-
держку ветеранского и женского дви-
жения, в развитие молодежных, воспи-
тательных, образовательных практик, 
в укрепление связей ЗакСа с предпри-
нимательским сообществом и многие 
другие общественно значимые иници-
ативы. Традиционно благодарственные 
письма Законодательного собрания 
и памятные новогодние подарки вруча-
ли депутаты областного парламента.

Под громкие аплодисменты зала 
обладатели наград отметили, что по-
добные мероприятия постоянно вдох-
новляют на новые свершения и укре-
пляют чувство единства в достижении 
общих целей.

Приятным подарком для гостей ве-
чера стал спектакль театра на Васильев-
ском «Спасти камер-юнкера Пушкина». 
После занавеса депутаты также вручи-
ли букеты цветов всем участвовавшим 
в постановке талантливым актёрам те-
атра.
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В нем принимала участие моло-
дежь разных стран и регионов нашей 
страны, научная общественность, 
а также официальные лица, и в их 
числе депутаты областного парламен-
та Станислав Еремеев, Павел Коржа-
вых  (оба – «Единая Россия») и  Алек-
сей Фомин  («Справедливая Россия 
– За правду»). Приветствия в адрес 
конвента направили в том числе пред-
ставитель МИД, посол по особым пору-
чениям Владимир Запевалов, сенатор 
от Ленобласти  Сергей Перминов,  де-
путат Государственной Думы  Сергей 
Яхнюк, а депутат Госдумы  Светлана 
Журова лично приняла участие в Кон-
венте.

Открывая Пленарное заседание 
Конвента в главном зале Университе-
та, председатель постоянной комис-
сии по государственному устройству, 
международным, межпарламентским 
и общественным связям областного 
парламента, профессор  Станислав 
Еремеев  подчеркнул, что предста-
вители как законодательной власти, 
так и комитетов по внешним связям 
двух регионов-соседей, Петербур-
га и Ленинградской области, высоко 
оценивают роль Конвента как дис-
куссионной площадки и простран-
ства для установления горизонталь-
ных связей между молодежью разных 
стран. Он отметил, что Конвент - это 
живая дискуссия молодых людей, сту-
дентов шести разных вузов Северо-За-
пада.

«Вы начинаете
формировать будущее»

29 ноября в Петербурге, в старейшем педагогическом вузе стра-
ны, Герценовском университете, прошел 11-й Евразийский Мо-
лодёжный инновационный конвент под эгидой Законодательного 
собрания Ленинградской области.

Ректор РГПУ им. А.И. Герцена, ко-
торый уже не первый год подряд при-
нимает Конвент, Сергей Тарасов, так-
же подчеркнул важность молодежного 
и научного диалога особенно сейчас, 
когда   идут «процессы, связанные со 
сменой парадигмы мирового разви-
тия». Он напомнил, что из 22 тысяч об-
учающихся здесь студентов и аспиран-
тов, свыше шести тысяч – учащиеся 
из-за рубежа, более чем из пятидесяти 
стран. Конвент же станет для многих 
из них дополнительной возможно-
стью не только расширить понимание 
международной повестки, но и «вы-
работать правильную позицию, свою 
собственную» по многим вопросам 
геополитики.

После пленарного заседания на-
чались заседания шести тематических 
секций, посвященных молодежному 
парламентаризму, вопросам многопо-
лярного мира в Евразийском измере-
нии, межнациональному сотрудниче-
ству, добровольчеству и другим темам.

«Наша цель, как организаторов, 
была в том, чтобы выбрать такие 
темы, такие площадки, которые 
будут интересны молодежи из раз-
ных стран и вузов: это и архитек-
тура международных отношений, 
и идеи служения – добровольчества, 
волонтёрства, которые обретают 
сегодня новую актуальность, и тема 
противостояния в условиях информа-
ционных войн фейкам и постправде, 
–  отметил, отвечая на вопросы жур-
налистов,  Станислав Еремеев.  – Ва-
жен был и подбор модераторов, тех, 
кто будет организовывать дискуссии 
– каждый из них специалист в своей 
сфере - чтобы участники могли вести 
плодотворный, конструктивный диа-
лог. Сегодня, мне кажется, как никог-
да человечество нуждается в диалоге. 
Уметь слушать, уметь довести свою 
аргументированную позицию до собе-
седника – это те компетенции и на-
выки, которые мы сегодня должны по-
мочь сформировать молодым людям».  
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Депутатство – это не привилегия, 
а служение!

20 ноября в Законодательном собрании Ленинградской области 
прошла встреча членов Ассоциации советов обучающихся (пар-
ламента старшеклассников) Всеволожского района с депутата-
ми регионального парламента. Общение старшеклассников с 
народными избранниками длилось без малого три часа.

В зале, где обычно проходят пле-
нарные заседания ЗакСа, собрались 
представители совета обучающих-
ся из 17 школ, а также их педаго-
ги-наставники. Депутатский корпус 
47 региона представляли  Станис-
лав Еремеев,  Ольга Ковальчук,  Па-
вел Коржавых  (все – «Единая Рос-
сия»),  Валерия Коваленко  и  Анна 
Хмелёва (обе – «Справедливая Россия 
– За правду»).

Открывая мероприятие, заме-
ститель председателя Общественной 
палаты Ленинградской области Ни-
колай Свирин  отметил, что ровно 35 
лет назад, 20 ноября 1989 года, поли-
тики и эксперты 193 стран подписали 
Конвенцию о правах ребенка, чтобы 
права детей во всем мире соблюда-
лись.  «Очень символично, что сегодня 
мы собрались здесь, в стенах Законо-
дательного собрания Ленинградской 
области», – сказал он.

О деятельности института Упол-
номоченного по правам ребенка в Ле-
нинградской области рассказала дет-
ский омбудсмен  Татьяна Толстова, 
особо остановившись на работе с об-
ращениями граждан. В этом году наи-
большее число обращений поступило 
из самого густонаселенного Всеволож-
ского района. Также Татьяна Толстова 
поблагодарила сидящих в зале депута-
тов за многолетнюю совместную рабо-
ту и выразила готовность ко встречам 
со школьниками из других районов.

Председатель постоянной комис-

сии по государственному устройству, 
международным, межпарламентским 
и общественным связям  Станислав 
Еремеев  представил своих коллег 
и прочитал ребятам небольшую лек-
цию о статусе и структуре Законо-
дательного собрания, порядке про-
ведения выборов, представленных 
в парламенте политических силах 
и постоянных комиссиях, механизме 
принятия решений.

С информацией о поддержке 
и развитии школьного самоуправле-
ния во Всеволожском районе высту-
пила начальник отдела воспитания 
и допобразования Комитета по обра-
зованию администрации Всеволож-
ского района  Татьяна Мальцева, ко-
торая отметила, что именно в этот 
день в 2003 году был создан парламент 
старшеклассников района. Решение 
развивать школьное самоуправление 
было принято по инициативе админи-

страции и Совета депутатов Всеволож-
ского района при непосредственном 
участии  Ольги Ковальчук, которая 
на тот момент возглавляла районный 
Комитет по образованию,  Надежды 
Царевой, автора образовательной 
программы школы лидеров, которая 
до сих пор курирует проект, а так-
же Александра Моржинского, дирек-
тора Дворца детского (юношеского) 
творчества Всеволожского района.

Об Ассоциации советов обучаю-
щихся как форме обучения выборного 
актива рассказала методист ресурсно-
го центра выявления и поддержки ода-
ренных детей ДДЮТ Всеволожского 
района Надежда Царева.

Зампредседателя постоянной ко-
миссии по образованию, науке, куль-
туре, туризму, спорту и делам моло-
дежи  Павел Коржавых  познакомил 
ребят с порядком формирования Мо-
лодежного парламента, действующего 
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при Заксобрании Ленобласти, в кото-
рый входят муниципальные депутаты 
и представители фракций в возрасте 
до 35 лет. Говоря о личностном разви-
тии, парламентарий упомянул филосо-
фию «четырех стен», которые форми-
руют человека: образование, социум, 
здоровье и духовность.  «Могу точно 
сказать: у нас классная, активная мо-
лодежь, и задача молодёжных советов, 
парламентов – поиск лидеров, содей-
ствие в законотворчестве и создание 
кадрового резерва,  – заметил Павел 
Коржавых. – Любое достижение начи-
нается с мечты, которая появляется 
в детстве, когда зарождаются зерна, 
которые обязательно прорастут и по-
зволят вам внести свой вклад в разви-
тие нашей страны».

Зампред комиссии по госустрой-
ству, международным, межпарламент-
ским и общественным связям Валерия 
Коваленко не первый раз встречается 
с парламентом старшеклассников Все-
воложского района: в 2012 году она 
проводила мастер-класс по психо-
логии общения. Депутат попыталась 
донести до школьников, что закон – 
не догма, а живой организм, на кото-
рый можно влиять, готовя свои пред-
ложения.  «Мы живем в динамично 
меняющемся мире с огромным пото-
ком информации, которую необходимо 
проверять минимум из трех источни-
ков, включая критическое мышление, 
отсеивая суть и не питаясь всяким 
мусором и фейками», – добавила она.

В свою очередь, депутат  Анна 
Хмелёва  затронула тему особой от-
ветственности народного избранника 
и его работы за пределами здания пар-
ламента.

«Депутатство – это не приви-
легия. Это, в первую очередь, служе-
ние и в некотором роде послушание. 
Важно это помнить и оставаться 
корректным, кто бы к тебе ни обра-
щался. Для меня, помимо законотвор-
ческой деятельности, наиболее значи-
тельный пласт этой работы связан 
с адресной помощью людям, организа-
циям, общественным учреждениям, 
для чего требуются серьезные финан-
совые средства, выходящие за рамки 
депутатского фонда, в том числе по-
мощь бездомным, ПНИ, реабилитаци-
онным центрам для детей-инвалидов, 
людям, находящимся в исправитель-
ных учреждениях… Это эмоционально 
непросто», – подчеркнула она. Дер-
жаться на плаву, по её словам, помога-
ют семья, друзья и вера.

Кроме того, участникам встречи 
рассказали о личностном развитии 
в процессе освоения программы «Ли-
деры школьного самоуправления» 
и поделились опытом реализации 
проектов. Так, выпускник програм-
мы, а ныне студент 3 курса факультета 
международных отношений Санкт-
Петербургского государственного эко-
номического университета  Егор  Зем-
цов  призвал присутствующих не бо-
яться проявлять инициативу и брать 

ответственность за принятие реше-
ний.

Информации получилось много, 
и ребятам было над чем подумать, тем 
не менее представителям областного 
парламента было задано много уточ-
няющих вопросов.

В своем заключительном сло-
ве  Станислав Еремеев  подчеркнул 
главное: 

– Конечно, вам тяжелее, чем нам. 
Мое поколение, рожденное после Вели-
кой Отечественной войны, опиралось 
на силу духа фронтовиков, завоевав-
ших Великую Победу. Нам было по-
нятно, кто друг, а кто враг. Сегодня 
всё рухнуло: новое мироустройство 
формирует новые правила или их от-
сутствие, когда побеждает сильный. 
Мы видим, что происходит перекра-
ивание всего международного полити-
ческого процесса, и наша страна несет 
на себе бремя этих изменений, поэто-
му всякая попытка уйти от полити-
ки – это большая иллюзия. Помните 
про базовые ценности: для россиян это 
семья, вера, наша история и государ-
ство. Манипуляция сознанием доведе-
на сегодня до такого уровня, что чело-
век порой не замечает, что его ведут, 
часто – в пропасть. Выбирая свой 
путь в жизни, желая чего-то достичь, 
надо иметь серьезный фундамент, 
внутреннюю основу. Если её нет, рож-
дается правовой нигилизм. Участие 
в молодежном самоуправлении – это 
правильный путь.
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На внеочередном 54-м заседании Законодательного собрания 
Ленинградской области депутаты приняли в трех чтениях проект 
областного закона «О введении в действие на территории Ле-
нинградской области специального налогового режима «Автома-
тизированная упрощенная система налогообложения».

8 ноября депутаты Законодательного собрания Ленинградской области на очередном пленарном 
заседании приняли решение расширить географию предоставления жилья детям-сиротам на тер-
ритории Ленинградской области.

Законопроектом, внесенным де-
путатами  Светланой Потаповой,  Ни-
колаем Пустотиным  и  Татьяной 
Тюриной  (все – «Единая Россия») 
предлагается ввести в регионе новый 
налоговый режим с 1 января 2025 года. 
Положительное заключение Прави-
тельства имеется.

Изначально на федеральном уров-
не для проведения эксперимента были 
определены четыре субъекта Россий-
ской Федерации – Москва, Москов-

В Ленобласти введут АУСН
с 2025 года

ская и Калужская области, а также Ре-
спублика Татарстан. В конце октября 
Федеральным законом № 362-ФЗ была 
установлена возможность примене-
ния данной системы налогообложения 
на территории всей Российской Феде-
рации, начиная с 1 января 2025 года.

Напомним, ранее областные пар-
ламентарии уже выступали с анало-
гичной законодательной инициативой 
в Государственную Думу (авторы – де-
путаты-единороссы  Сергей Морен-

Это стало возможным, благодаря 
внесению изменений в статьи 2-1 и 5 об-
ластного закона «О дополнительных га-
рантиях социальной поддержки детей-
сирот и детей, оставшихся без попе-
чения родителей, лиц из числа детей-
сирот и детей, оставшихся без попече-
ния родителей, в Ленинградской обла-

Новые возможности для получения жилья
областными сиротами

сти».
Новым законопроектом предусма-

тривается возможность предоставления
детям-сиротам, детям, оставшимся без
попечения родителей, и лицам из их 
числа жилых помещений не только в му-
ниципальном образовании, на террито-
рии которого они проживают, но и в му-

ниципальных образованиях, имеющих 
общую границу с данным МО.

Кроме того, законопроектом пред-
лагается дополнить перечень муници-
пальных образований, включив в ука-
занный перечень муниципальный округ.

Депутаты приняли законопроект 
сразу в трех чтениях.

ков  и  Николай Пустотин). К слову, 
в декабре 2023 года вопрос участия 
в эксперименте обсуждался в Мари-
инском дворце на совместном заседа-
нии постоянной комиссии по бюдже-
ту и налогам парламента Ленобласти 
и бюджетно-финансового комитета го-
родского ЗакСа, где петербургские кол-
леги также заявили о своей готовности 
присоединиться к этой работе и выне-
сти аналогичную инициативу.

«Тогда и было поддержано предло-
жение обратиться в Государственную 
Думу о внесении изменений в федераль-
ный закон и включении в эксперимент 
Ленинградской области. Теперь, когда 
такая возможность предоставлена 
на всей территории нашей страны, 
мы имеем полное право опробовать 
новый налоговый режим», – напомнил 
председатель постоянной комиссии 
по бюджету и налогам Николай Пусто-
тин.

Законопроект принят сразу в пер-
вом и третьем чтениях.

Примечательно, что АУСН суще-
ственно упрощает ведение налогового 
учета и существенно сокращает за-
траты по администрированию нало-
гов. Кроме того, налогоплательщики, 
его применяющие, освобождаются 
от обязанности представления налого-
вой декларации. Учет доходов и расхо-
дов ведется в личном кабинете налого-
плательщика.

В соответствии с Бюджетным ко-
дексом налог, взимаемый в связи с при-
менением АУСН, зачисляется в феде-
ральный бюджет и бюджет субъекта 
РФ по нормативу 46 и 54 процента со-
ответственно.
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Законопроект подготовлен с целью 
приведения действующего областного 
закона от 12 мая 2015 года № 45-оз о то-
никах в соответствие с недавно приня-
тым Федеральным законом № 304-Ф3 
«О запрете продажи безалкогольных 
тонизирующих напитков (в том числе 
энергетических) несовершеннолетним 
и о внесении изменения в статью 44 
Федерального закона «Об общих прин-
ципах организации публичной власти 
в субъектах Российской Федерации».

Данный федеральный закон всту-
пает в силу с 1 марта 2025 года и 
устанавливает запрет продажи безал-
когольных тонизирующих напитков
(в том числе энергетических) несовер-
шеннолетним.

Он предусматривает полномо-
чия субъектов РФ по установлению 
запретов и ограничений торговли 
указанными напитками, в том числе 
возможность установления регио-
нальными законами запрета продажи 
безалкогольных тонизирующих напит-
ков (в том числе энергетических) всем 
гражданам в зданиях, строениях, соо-
ружениях, помещениях, используемых 
для непосредственного осуществления 
образовательной деятельности, меди-
цинской деятельности, деятельности 
в области культуры, физической куль-
туры и спорта.

Стоит отметить, что областным за-
коном № 45-оз такой запрет в Ленобла-
сти частично уже был установлен.

В целях реализации указанного 
полномочия законопроектом предус-
матривается запрет продажи безалко-
гольных тонизирующих напитков (в 
том числе энергетических) всем кате-
гориям граждан в указанных местах 

Запрет на продажу тоников 
несовершеннолетним установили
и на федеральном уровне

8 ноября на внеочередном заседании депутаты приняли измене-
ния в областной закон «О регулировании отдельных вопросов 
розничной продажи безалкогольных тонизирующих напитков на 
территории Ленинградской области и о внесении изменений в 
областной закон «Об административных правонарушениях».

на территории Ленинградской обла-
сти.

В связи с установлением указан-
ного запрета предусматриваются из-
менения и в статью 3.5 областного 
закона от 2 июля 2003 года № 47-оз 
«Об административных правонару-
шениях» в части установления адми-

нистративной ответственности за на-
рушение установленного областным 
законодательством запрета продажи 
безалкогольных тонизирующих напит-
ков (в том числе энергетических).

Законопроект, который, как и фе-
деральный, вступит в силу 1 марта 2025 
года, приняли сразу в трех чтениях.

Изменения в закон «О развитии сельского хозяйства в Ленин-
градской области» поддержали на 53-м заседании Законода-
тельного собрания Ленинградской области, состоявшемся в но-
ябре.

Законопроект внесен депутатом
 Василием Рыжковым  («Единая Рос-
сия») и призван привести областное 
законодательство в соответствие феде-
ральному.

Нововведения для поддержки 
сельхозпредпринимателей

Закон предусматривает новое на-
правление господдержки в  сфере раз-
вития сельского хозяйства: поддерж-
ка развития инфраструктуры рынка 
сельхозпродукции, сырья и  продо-

вольствия, вводится определение фер-
мерской продукции, создается ин-
фраструктура сбыта фермерской про-
дукции в  виде агроагрегаторов. Это 
организации, основные виды деятель-
ности которых относятся к обращению 
фермерской продукции. Они должны 
соответствовать критериям, опреде-
ляемым Правительством. Устанавли-
вается, что господдержка может ока-
зываться и им. А также организациям 
и индивидуальным предпринимате-
лям, осуществляющим производство 
лекарственных средств для ветеринар-
ного применения, кормовых и пище-
вых добавок, ферментных препаратов.

Депутаты приняли законопроект 
сразу в трех чтениях.
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Как говорилось на заседании по-
стоянной комиссии по законности 
и правопорядку, в социальных се-
тях и на автомобильных форумах все 
чаще обсуждают проблему, связан-
ную с повреждениями транспортных 
средств при высыпании во время дви-
жения сыпучих грузов из кузовов гру-
зовых автомобилей.

Активизация строительства пред-
усматривает интенсивную перевозку 
грузовыми транспортными средства-
ми таких сыпучих материалов, как пе-
сок, камень, гравий, щебень, керамзит, 
грунт и др. Транспортировка таких гру-
зов без накрытия тентом становится 
причиной повреждений других машин. 
Депутат  Михаил Коломыцев  ответил, 
что действующий штраф за нарушение 
правил перевозки грузов (к которым 
относится и отсутствие тента), в раз-
мере 500 рублей несопоставим с при-

Штрафы за ненакрытый тентом 
сыпучий груз должны быть 
увеличены

8 ноября на 53-м заседании областного парламента депутаты 
приняли обращение к Председателю Государственной Думы РФ 
Вячеславу Володину по вопросу увеличения и дифференциации 
размера административной ответственности за нарушение пра-
вил перевозки грузов. Инициаторами обращения выступили де-
путаты Михаил Коломыцев и Андрей Гардашников (оба – «Единая 
Россия»).  

чиняемым другим машинам ущербом. 
Их владельцам приходится существен-
но раскошелиться на покраску, замену 
фары или даже лобового стекла, ко-
торые могут быть разбиты выпавшим 
из кузова грузовика камнем, а води-
тель-нарушитель, не говоря уже о его 
работодателе, не понесут существенно-
го наказания.

«Необеспечение крепления груза в ку-
зове грузового транспортного средства, 
которое исключало бы его частичное 
выпадение во время движения, в том 
числе путем использования тентов 
при перевозке сыпучих грузов, является 
основной причиной повреждения сте-
кол, световых приборов, лакокрасочного 
и хромированного покрытия кузовов, 
более того, в некоторых случаях такие 
нарушения приводят к травмам лю-
дей», – говорится в тексте депутатского 
обращения в коллегам в Госдуме. Об-

ластные депутаты отмечают, что суще-
ствующее наказание за это нарушение 
можно считать неэффективным в каче-
стве профилактической меры, следова-
тельно, штрафы стоит увеличить, а так-
же сделать их дифференцированными: 
для граждан, для должностных лиц 
и для юридических лиц – для последних 
штраф, конечно, стоит сделать суще-
ственно выше.

В этой связи депутаты напомина-
ют, что статьей 12.33 КоАП РФ пред-
усматривается административная от-
ветственность за повреждение дорог, 
умышленное создание помех в дорож-
ном движении, в том числе путем за-
грязнения дорожного покрытия. Ад-
министративный штраф для граждан 
в этом случае составляет от пяти тысяч 
до десяти тысяч рублей; для должност-
ных лиц – до двадцати пяти тысяч ру-
блей, для юридических лиц – до трехсот 
тысяч рублей. Но не всегда нарушения 
правил перевозок груза подпадают 
под состав этого административного 
правонарушения.

Поэтому в целях обеспечения безо-
пасности дорожного движения област-
ные парламентарии предлагают нижней 
палате российского парламента рассмо-
треть вопрос увеличения и дифферен-
циации размера административной 
ответственности за нарушение правил 
перевозки грузов, предусмотренной ча-
стью 1 статьи 12.21 Кодекса Российской 
Федерации об административных пра-
вонарушениях.

Обращение на заседании Заксобра-
ния было поддержано единогласно.
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Новые стандарты обучения детей
с особенностями развития

Изменения в областной закон «Об образовании», касающиеся гуманизации сферы образования 
и улучшения качества обучения детей с особенностями развития, приняли областные депутаты на 
очередном пленарном заседании в ноябре.

Инициатором законопроекта ста-
ла вице-спикер Законодательного со-
брания Ленинградской области  Та-
тьяна Тюрина («Единая Россия»). Не-
обходимость его принятия была обо-
снована приведением в соответствие 
регионального законодательства фе-
деральному.

Так, федеральным законом тер-
мин «умственная отсталость» заменен 
на «нарушение интеллекта», термин 
«сложные дефекты» заменен на «тяже-
лые множественные нарушения раз-
вития». Как отмечено в пояснительной 
записке, ранее используемые термины 
являлись некорректными с точки зре-
ния педагогики и психологии и заведо-
мо ограничивали возможности детей, 
имеющих такие диагнозы, в успешной 
социализации.

Также законопроектом предлага-
ется дополнить категорию обучаю-
щихся, которым нужны специальные 

условия для получения образования, 
инвалидами (детьми-инвалидами). 
Изменения затрагивают и вопросы 
совершенствования условий для по-
лучения качественного образования 

обучающимися с ограниченными воз-
можностями здоровья, инвалидами 
(детьми-инвалидами), а также оказа-
ния им психолого-педагогической по-
мощи.

Законопроект подготовлен с це-
лью улучшения инвестиционных усло-
вий для реализации проектов по соз-
данию и развитию индустриальных 
(промышленных) парков, в том числе 
в условиях внешних санкций путем 
дополнительной государственной под-
держки управляющих компаний инду-
стриальных (промышленных) парков.

В частности, законопроектом 
уточняется, что для применения льго-
ты по налогу на прибыль организаций 
выручка должна составлять 80 про-
центов от видов деятельности, соот-
ветствующих утвержденному перечню 
видов деятельности по управлению 
созданием, развитием и эксплуатацией 

Для индустриальных парков улучшат условия развития

8 ноября парламентарии Ленобласти приняли изменения в областной закон «О создании и разви-
тии индустриальных (промышленных) парков в Ленинградской области».

индустриального парка (согласно дей-
ствующей редакции выручка должна 
составлять 80 % от основного вида де-
ятельности).

Уточняется также период, начиная 
с которого предоставляются льготы 
по налогу на имущество организаций 
и налогу на прибыль организаций. 
Ограничивается общий период при-
менения налоговых льгот по налогу 
на имущество организаций 10 годами, 
начиная с налогового периода, когда 
управляющая компания впервые при-
менила указанную льготу.

Выступающий с докладом заме-
ститель Председателя Правительства 
Ленобласти – председатель комите-

та экономического развития и инве-
стиционной деятельности  Дмитрий 
Ялов  отметил, что действующий об-
ластной закон содержит недостаточ-
но мер поддержки. Лидер фракции 
«Справедливая Россия – За прав-
ду»  Александр Перминов  попросил 
его в начале следующего года предо-
ставить информацию о количестве 
резидентов, которые смогли восполь-
зоваться новыми льготами после при-
нятия этого законопроекта. 

Предусматриваемые законопро-
ектом изменения предлагается при-
менять с 1 января 2024 года. Проект 
закона решили принять сразу в трех 
чтениях.
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В настоящее время действующим 
областным законом №93-оз установ-
лены положения о создании и исполь-
зовании резервов финансовых и ма-
териальных ресурсов для ликвидации 
чрезвычайных ситуаций региональ-
ного и межмуниципального характера 
на территории Ленинградской области.

Проектом областного закона пред-
лагается установить, что данные резер-
вы могут использоваться и при введе-
нии режима повышенной готовности.

Во втором чтении была принята по-
правка депутата Олега Петрова («Еди-
ная Россия»), которой уточняется, 
что резервы финансовых и материаль-

Законопроект приводит этот об-
ластной закон в соответствие с вне-
сенными в январе 2024 года измене-
ниями в федеральный закон № 68-ФЗ 
«О защите населения и территорий 
от чрезвычайных ситуаций природного 
и техногенного характера». Они пред-
усматривают, что резервы финансовых 
и материальных ресурсов, за исключе-
нием государственного материального 
резерва, могут использоваться при вве-
дении режима повышенной готовности 
в случае, если это предусмотрено по-
рядком создания и использования ре-
зервов (резервных фондов), указанным 
в данном федеральном законе.

На режим повышенной готовности
будут предусмотрены ресурсы

Льготным категориям ленинградцев – право
на бесплатную стерилизацию домашних животных

В ноябре парламентарии Ленобласти приняли изменения в областной закон №93-оз «О защите 
населения и территорий Ленинградской области от чрезвычайных ситуаций природного и техно-
генного характера».

На очередном, 53-м пленарном заседании Законодательного собрания Ленинградской области де-
путаты внесли изменения в областное законодательство в части обращения с животными.

ных ресурсов могут использоваться 
при введении режима повышенной 
готовности в случае, если это пред-
усмотрено нормативными правовыми 
актами Правительства Ленинградской 
области, устанавливающими порядок 
использования бюджетных ассигнова-
ний резервного фонда Правительства 
Ленинградской области и порядок 
создания, использования, хранения 
и восполнения областного резерва ма-
териальных ресурсов для ликвидации 
чрезвычайных ситуаций.

С учетом принятой поправки за-
конопроект поддержали в третьем чте-
нии.

редавать сведения об учете животных, 
поступивших в приюты и выбывших 
из приютов, в Управление ветеринарии 
Ленинградской области, чтобы впослед-
ствии они были включены в региональ-
ный реестр животных без владельцев.

Как указано в пояснительной за-
писке к законопроекту, обязанность 
по передаче сведений об учете животных 
не предусмотрена федеральным законо-
дательством и фактически не исполня-
ется владельцами приютов, при этом 
ответственность за ее неисполнение 
законодательством Ленинградской об-
ласти не установлена. В настоящее вре-
мя для ведения реестра животных 
без владельцев Ленинградской области 
используются сведения об объеме вы-
полненных работ по отлову животных 
без владельцев, которые передаются 
в Управление органами местного само-
управления.

Законопроект был принят во вто-
ром и третьем чтениях.

рилизацию принадлежащих им домаш-
них животных.

Кроме того, законопроектом пред-
лагается признать утратившим силу 
положение областного закона об обра-
щении с животными без владельцев, 
в соответствии с которым владельцы 
приютов для животных обязаны пе-

В частности, изменениями в об-
ластной закон «О содержании и защи-
те домашних животных на территории 
Ленинградской области» отдельным 
категориям граждан (ветеранам боевых 
действий и их семьям, инвалидам I и II 
групп, членам многодетных семей) пре-
доставляется право на бесплатную сте-
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Это занятие было первым после му-
ниципальных выборов в сентябре 2024 
года. Поэтому программа занятия была 
разработана с целью ознакомления му-
ниципальных депутатов с правовыми 
основами организации местного само-
управления.

Ведущий Школы, председатель по-
стоянной комиссии по местному са-
моуправлению, административно-тер-
риториальному устройству, государ-
ственной и муниципальной служ-
бе  Дмитрий Рытов  («Единая Россия») 
от имени депутатов Законодательного 
собрания Ленинградской области по-
здравил своих муниципальных коллег 
с избранием.

К муниципальным депутатам об-
ратился  Николай Пустотин  («Единая 
Россия»), много лет проработавший 
в представительных и исполнительных 
органах власти разного уровня. Он под-
черкнул, что депутаты всех уровней 
связаны одной общей задачей, решение 
которой зависит не только от федераль-
ного центра или областного законода-
теля, но и, конечно, от муниципалов. 
«Только совместными усилиями депута-
тов всех уровней можно создать креп-
кую законодательную и экономическую 
базу региона и каждого муниципального 

Муниципальная школа: важные азы 
депутатской деятельности

13 ноября состоялось четвертое занятие «Муниципальной шко-
лы», действующей при Законодательном собрании Ленинград-
ской области. В Пениковское сельское поселение Ломоносов-
ского района приехали около двухсот муниципальных депутатов 
из всех районов Ленинградской области.

образования. Ни в коем случае нельзя не-
дооценивать возможности муниципаль-
ных депутатов, их способность влиять 
на развитие местного самоуправления», 
– отметил Николай Пустотин.

«Надо уметь сказать так просто 
и доступно о таких сложных понятиях, 
как система публичной власти в Рос-
сийской Федерации», – отметил один 
из участников мероприятия, прослушав 
доклад  Дмитрия Рытова  об основах 
государственного и муниципального 
устройства в Российской Федерации. 
Ведущий Школы рассказал своим му-
ниципальным коллегам о муниципаль-
ной реформе, которая идет в субъектах 
Российской Федерации, об укреплении 
вертикали власти. Выступающий под-
черкнул, что во всех этих понятиях, на-
правлениях поступательного движения 
депутаты на местах должны очень хо-
рошо ориентироваться, чтобы «не уто-
нуть в море полномочий» и четко знать: 
что зависит от муниципалов, а что нуж-
но требовать на региональном, феде-
ральном уровне.

Дмитрий Рытов обратил внимание 
муниципальных депутатов, что еще два 
года назад принято решение о возмож-
ности выдвигать совместные инициа-
тивы органов местного самоуправле-

ния и областных депутатов. «Если вы 
видите, что можно что-то улучшить 
в областном законодательстве, вы 
можете выходить с инициативой, мо-
жете совместно с областным депута-
том от вашего округа сформулировать 
предложение и оформить его как зако-
нодательную инициативу. Прошу вас 
участвуйте в законотворческой дея-
тельности. Предлагайте! Советуйте! 
Критикуйте!»

Очень важным и актуальным 
для депутатов-новичков было высту-
пление начальника отдела по работе 
с Ленинградской областью АНО «Ди-
алог Регионы», руководителя Центра 
управления регионом Ленинградской 
области Тимура Зайнуллина об инфор-
мационной безопасности. Он рассказал 
об использовании социальных сетей 
как основного инструмента коммуни-
кации власти и общества в настоящих, 
очень непростых, условиях. Выступа-
ющий предостерег «лидеров мнений» 
(так он назвал муниципальных депу-
татов) от утраты бдительности, так 
как им по долгу службы придется рабо-
тать с персональными данными сотен 
своих земляков-избирателей, он разъ-
яснил, как муниципальному депутату 
создать личную страницу в социальных 
сетях, как использовать возможности 
соцсетей в депутатской работе, преду-
предил о возможных рисках.

Начальник отдела по работе с му-
ниципальными образованиями управ-
ления профилактики коррупционных 
и иных правонарушений Администра-
ции Губернатора и Правительства Ле-
нинградской области  Лиана Пуни-
сон рассказала об актуальных вопросах 
соблюдения муниципальными депу-
татами ограничений, запретов, испол-
нения обязанностей, установленных 
законодательством о противодействии 
коррупции.

О взаимодействии муниципальных 
депутатов с социально ориентирован-
ными некоммерческими организация-
ми Ленинградской области рассказала 
слушателям председатель комитета 
общественных коммуникаций Ленин-
градской области Екатерина Путронен. 
Множество вопросов, которые народ-
ные избранники задали выступающей 
о механизме получения губернаторских 
грантов, о приоритетной тематике со-
циальных проектов, о возможности 
решения проблем благоустройства по-
селений, говорило о том, что избранные 
в сентябре 2024 года депутаты рвутся 
в бой и готовы решать проблемы своих 
поселений.
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Законопроект разработан в целях 
приведения действующего областного 
закона от 29 июня 2012 года № 54-оз «О 
выборах Губернатора Ленинградской 
области» в соответствие с федераль-
ными нормами. В частности, с Феде-
ральным законом       № 67-ФЗ «Об ос-
новных гарантиях избирательных 
прав и права на участие в референду-
ме граждан Российской Федерации» 
в редакции федеральных законов от 14 
ноября 2023 года № 531-Ф3 «О внесе-
нии изменений в Федеральный закон 
«Об основных гарантиях избиратель-
ных прав и права на участие в рефе-
рендуме граждан Российской Федера-
ции» и статью 1 Федерального закона 
«О контрактной системе в сфере за-
купок товаров, работ, услуг для обе-
спечения государственных и муници-
пальных нужд» и от 15 мая 2024 года 
№ 99-ФЗ «О внесении изменений 
в Федеральный закон «Об основных 
гарантиях избирательных прав и пра-
ва на участие в референдуме граждан 
Российской Федерации» и отдельные 
законодательные акты Российской Фе-
дерации».

При разработке законопроекта 
также были учтены рекомендации Цен-
тральной избирательной комиссии РФ.

Закон «О выборах Губернатора» поправили

В ходе 55-го заседания приняты изменения в областной закон «О выборах Губернатора Ленин-
градской области», внесенные депутатами Сергеем Бебениным, Станиславом Еремеевым и Дми-
трием Рытовым (все – «Единая Россия») совместно с Избирательной комиссией региона.

Изменения внесены в части:
   закрепления обязанности кан-

дидата к моменту представления до-
кументов, необходимых для регистра-
ции кандидата, прекратить статус 
иностранного агента, и при подаче 
документов на регистрацию предста-
вить уведомление федерального органа 
исполнительной власти, осуществля-
ющего функции по выработке и реа-
лизации государственной политики 
и нормативно-правовому регулирова-
нию в сфере регистрации некоммерче-
ских организаций, об исключении кан-
дидата из реестра иностранных агентов 
либо решение суда;

   исключения норм об участии 
иностранных (международных) наблю-
дателей на выборах Губернатора Ле-
нинградской области;

 уточнения о том, что 
уполномоченным представителем 
по финансовым вопросам кандида-
та не может быть лицо, включенное 
в реестр иностранных агентов, а также 
сведения о котором включены в еди-
ный реестр сведений о лицах, причаст-
ных к деятельности экстремистской 
или террористической организации;

  закрепления предельного раз-
мера расходования средств избира-

тельных фондов, которое может осу-
ществляться до регистрации кандида-
та (30 процентов предельного размера 
расходования средств избирательного 
фонда кандидата);

  увеличения предельной сум-
мы всех расходов из средств избира-
тельного фонда для кандидатов с 70 
миллионов рублей до 120 миллионов 
рублей;

     увеличения с 50 до 100% объе-
ма денежных средств, выделяемых кан-
дидату для формирования избиратель-
ного фонда выдвинувшим его избира-
тельным объединением;

    уточнения порядка погашения 
избирательных бюллетеней (способы, 
исключающие возможность дальней-
шего использования бюллетеней, опре-
деляются ЦИК РФ).

Кроме того, областной закон 
«О выборах Губернатора Ленинград-
ской области» дополнен новыми ста-
тьями «Проведение выборов Губер-
натора Ленинградской области при вве-
дении режима повышенной готовности 
или чрезвычайной ситуации, военного 
положения» и «Гласность в деятельно-
сти избирательных комиссий».

Законопроект принят сразу в трех 
чтениях.
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Изменения приводят областной за-
кон в соответствие с федеральным зако-
ном от 8 июля 2024 года № 171-ФЗ, кото-
рый направлен на совершенствование 
правового регулирования отношений, 
возникающих в процессе организации 
дорожного движения, а также при орга-
низации и осуществлении парковочной 
деятельности.

Так соответствующим федераль-
ным законом было исключено полно-
мочие органов государственной власти 
субъектов РФ по утверждению норма-
тивов финансовых затрат региональ-
ных бюджетов на выполнение работ 
по организации дорожного движения 
на автодорогах регионального или ме-
жмуниципального значения.

Также федеральный закон предо-
ставил право органам государственной 
власти субъектов РФ самостоятельно 
определять  методику расчета размера 
платы за пользование платными пар-
ковками на автомобильных дорогах ре-
гионального, межмуниципального или
местного значения и устанавливать ее 
максимальный размер. Органы госу-
дарственной власти субъектов были 
наделены и новыми полномочиями 
по установлению порядка разработ-
ки, согласования и утверждения ком-
плексных схем организации дорожного 
движения, внесения в них изменений: 
как для региональных, межмуници-
пальных и дорог местного значения, так 
и для частных дорог.

Важная деталь: для возможности 
привлечения региональными органа-
ми государственной власти и органами 
МСУ подрядных организаций к вы-
полнению работ по установке, замене, 
демонтажу и содержанию технических 
средств организации дорожного движе-
ния на автомобильных дорогах обще-

Полномочия региона по платным 
парковкам скорректированы

3 декабря на 55-м очередном заседании депутаты проголосовали 
за принятие в первом, а затем и в третьем чтении законопроекта, 
предложенного их коллегой Сергеем Моренковым («Единая Рос-
сия»), вносящего изменения в областной закон «Об организации 
дорожного движения в Ленинградской области».

го пользования в федеральном законе 
была скорректирована формулировка 
данного полномочия: его дополнили 
словом «обеспечение» (установки, за-
мены, демонтажа и содержания техни-
ческих средств организации дорожного 
движения). К тому же были скорректи-
рованы отдельные нормы федерального 
закона № 443-ФЗ в связи с введением 
в систему местного самоуправления 
нового вида муниципального образова-
ния – муниципального округа. В Ленин-

градской области, напомним, уже по-
явился первый муниципальный округ 
–   Гатчинский.

Обновленный областной закон, 
учитывая все эти изменения, уточняет 
полномочия Правительства Ленинград-
ской области и органа исполнительной 
власти Ленинградской области, упол-
номоченного в области организации 
дорожного движения. Срок вступления 
в силу обозначенных в законе измене-
ний – 1 марта 2025 года.

В декабре на заседании Законодательного собрания депутаты поддержали законодательную ини-
циативу по внесению в Государственную Думу РФ изменений в федеральный закон «О днях воин-
ской славы и памятных датах России».

Депутаты  Сергей Коняев, Дми-
трий Рытов, Сергей Мачинский  (все 
– «Единая Россия») выступили с за-
конодательной инициативой увекове-
чить на федеральном уровне память 
о Ленинградской битве 1941-1944 го-
дов.

Новое в российском календаре памятных дат

Авторы законопроекта отмечают 
огромное значение битвы за Ленин-
град, внесшей существенный вклад 
в победу советского народа, его Воо-
руженных сил в разгром нацистской 
Германии, и предлагают дополнить 
федеральный закон «О днях воинской 

славы и памятных датах России»  но-
вой датой – 9 августа – День окончания 
Ленинградской битвы 1941-1944 годов.

Законодательная инициатива была 
поддержана парламентариями едино-
гласно. Теперь решение за депутатами 
Госдумы.
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Законопроект внесен депутата-
ми Татьяной Бездетко, Мариной Лев-
ченко и Светланой Потаповой  (все – 
«Единая Россия») и разработан с целью 
приведения областного законодатель-
ства в соответствие с федеральным.

Действующим областным зако-
ном № 47-оз органы местного самоу-
правления наделены полномочиями 
по обеспечению детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей, 
однократно  благоустроенным жилым 
помещением специализированного 
жилищного фонда по договорам най-
ма. Такой договор может быть заклю-
чен на пять лет.

В июне законодатели внесли из-
менения в закон  «О дополнитель-
ных гарантиях социальной поддерж-
ки детей-сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей, лиц из чис-

Сокращение срока аренды
для детей-сирот

3 декабря депутаты приняли проект закона, вносящий изменения 
в статью 2 областного закона № 47-оз «О наделении органов 
местного самоуправления муниципальных образований Ленин-
градской области отдельными государственными полномочиями 
Ленинградской области по опеке и попечительству, социальной 
поддержке детей-сирот и детей, оставшихся без попечения ро-
дителей, и лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей».

ла детей-сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей, в Ленинград-
ской области», которыми предусмо-
трели возможность сокращения срока 
действия договора найма с 5-ти до 3-х 
лет. 

Нынешним же законопроектом 
депутаты наделяют органы местно-
го самоуправления муниципальных 
образований Ленинградской обла-
сти полномочием по принятию реше-
ния о сокращении срока действия до-
говора найма или решения об отказе 
в сокращении срока действия такого 
договора. 

Сокращение срока действия до-
говора найма допускается при на-
личии определенных обстоятельств, 
перечень которых приведен в законе, 
а также при наличии соответствующе-
го заявления, поданного в уполномо-

ченный орган исполнительной власти 
субъекта Российской Федерации ли-
цом, с которым был заключен указан-
ный договор.

–  С 2024 года лица из числа де-
тей-сирот, получившие жилые поме-
щения и заключившие договоры найма 
специализированных жилых помеще-
ний на 5-летний срок, имеют возмож-
ность сократить срок действия этих 
договоров, – пояснила один из авторов 
законопроекта  Марина Левченко. 
– Сокращение срока даёт возможность 
проживающим заключить договор 
социального найма, а в дальнейшем 
– право на приватизацию жилого по-
мещения по желанию заявителя. Это 
очень важно, ведь многие сироты уже 
создали свои семьи, и у них появляется 
больше возможности улучшить свои 
жилищные условия.

Кроме того, летом мы приняли 
закон, который предусматривает на-
деление органов местного самоуправле-
ния полномочиями по предоставлению 
лицам, которые относились к катего-
рии детей-сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей, достигшим 
возраста 23 лет, выплаты на приобре-
тение благоустроенного жилого поме-
щения в собственность или на погаше-
ние ипотечного кредита. Все эти меры 
будут хорошим подспорьем для тех, 
кто строит свои семьи, строит свое 
будущее.

Законодательное собрание приня-
ло законопроект в первом и третьем 
чтениях.
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касается установления в соответствии 
с Указом Президента бессрочного ста-
туса многодетной (многодетной прием-
ной) семьи. Согласно поправке Татья-
ны Бездетко, уточняется определение 
в законе многодетной семьи: много-
детная семья в Ленинградской области 
– это «семья (единственный родитель), 
имеющая (имеющий) трех и более де-
тей, статус которой  устанавливается 
бессрочно».

Также поправками во втором 
чтении уточнена статья 3.1 закона: 
в нее внесена норма об установле-
нии не только многодетным семьям, 

но и  многодетным приемным се-
мьям  мер социальной поддержки 
до достижения старшим ребенком 
(старшим из трех младших детей – 
в случае, если в составе семьи четверо 
и более детей) возраста 18 лет или воз-
раста 23 лет при условии его обучения 
в организации, осуществляющей об-
разовательную деятельность по очной 
форме обучения.  

Депутаты поддержали указанные 
изменения в Социальный Кодекс. За-
кон вступает в силу по истечении 10 
дней после дня его официального опу-
бликования.

Организаторами региональной 
олимпиады имени Леонарда Эйлера, 
которая ежегодно проводится среди 
учителей математики Ленинградской 
области, являются Законодательное 
собрание Ленинградской области 
и Международный благотворитель-
ный фонд поддержки математики име-
ни Л. Эйлера.

Олимпиада проходит с целью 
мотивации учителей математики 
к преподавательской деятельности 
и выявления лучших представителей 
профессии. Региональная олимпиа-
да имени Леонарда Эйлера учителей 
математики Ленинградской области 
состоялась в рамках восемнадцатой 
Олимпиады Эйлера учителей матема-

Победители олимпиады
имени Эйлера

3 декабря на заседании Законодательного собрания Ленинград-
ской области лучшим учителям математики Ленинградской об-
ласти были вручены медали фонда Эйлера и дипломы и премии 
регионального парламента.

тики Санкт-Петербурга и Ленинград-
ской области.

С приветственным словом к побе-
дителям и депутатам областного пар-
ламента обратился президент Фонда 
Эйлера, профессор СПбГУ Игорь Жу-
ков. Он поздравил победителей олим-
пиады и отметил их высокий профес-
сионализм.

Председатель Заксобрания Сергей 
Бебенин и Игорь Жуков вручили по-
бедителям дипломы, цветы и медали 
Фонда Эйлера.

Победителями региональной Олим-
пиады в 2024 году стали:

Дипломом 1-й степени награжде-
на  Праздникова Елена Владимиров-
на (МБУ «Разметелевская СОШ»);

Дипломами 2-й степени: Плотни-
кова Светлана Владимировна (МОБУ 
СОШ «Агалатовский центр образова-
ния») и Неизвестный Евгений Вячес-
лавович (МБОУ «Тосненская средняя 
общеобразовательная школа №3 име-
ни Героя Советского Союза С.П. Тимо-
феева»);

Дипломами 3-й степени награж-
дены:  Данилюк Вячеслав Анатолье-
вич  (ГАПОУ ЛО «Выборгский по-
литехнический колледж «Алексан-
дровский»),  Щеколдина Анастасия 
Вячеславовна (МОУ «Гимназия» г. Ки-
риши), Дмитренок Марина Григорьев-
на  (МБОУ «Громовская СОШ», Прио-
зерский район).

Депутаты поддержали иниции-
рованное правительством измене-
ние в статью 11 Соцкодекса с учетом 
поправок, внесенных депутатом  Та-
тьяной Бездетко  («Единая Россия»). 
В новой редакции прописаны меры 
социальной поддержки лиц, награж-
денных нагрудными знаками «По-
четный донор России» и «Почетный 
донор СССР». Помимо ежегодной 
денежной выплаты из федерального 
бюджета, почетные доноры получают 
право льготного проезда на автомо-
бильном транспорте на смежных ме-
жрегиональных, межмуниципальных 
и муниципальных маршрутах на ос-
новании единого социального проезд-
ного билета.   Кроме того, живущие 
в Ленобласти почетные доноры после 
установления им пенсии по старо-
сти или достижения возраста 60 лет 
для мужчин, 55 лет для женщин не-
зависимо от прекращения ими трудо-
вой деятельности имеют теперь право 
на бесплатное изготовление и ремонт 
зубных протезов (кроме расходов 
на оплату стоимости драгоценных ме-
таллов).

Еще одно изменение в Соцкодекс 

Изменения в Соцкодекс: о льготах 
для почетных доноров и бессрочном 
статусе многодетных семей

3 декабря на 55-м очередном заседании Законодательного со-
брания Ленинградской области депутаты во втором, затем и в 
третьем чтениях приняли изменения в Социальный Кодекс 47 ре-
гиона.
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Согласно законопроекту, внесен-
ному депутатом  Сергеем Моренко-
вым  («Единая Россия»), предлагается 
продлить до 31 декабря 2027 года за-
кончившую свое действие с 1 янва-
ря 2024 года налоговую льготу в виде 
освобождения от уплаты транспорт-
ного налога для транспортных средств, 
приводимых в движение исключитель-

В Ленобласти льготу
для электромобилей продлили
до конца 2027 года
Соответствующие изменения в статью 3 областного закона 
«О транспортном налоге» приняты 3 декабря на очередном засе-
дании Законодательного собрания Ленинградской области.

но электрическими двигателями.
Из принятой Правительством РФ 

Концепции по развитию производ-
ства и использования электрического 
автомобильного транспорта в Россий-
ской Федерации на период до 2030 года 
следует, что количество электротранс-
портных средств в общей структуре 
автотранспорта к 2030 году должно со-

ставить 15% (прогноз составлен исходя 
из сбалансированного сценария, осно-
ванного на максимальной поддержке 
развития инфраструктуры и спроса 
на электромобили).

Как отмечается в пояснительной 
записке, в подавляющем большинстве 
регионов владельцы электрокаров 
освобождены от уплаты транспортного 
налога либо им предоставлена скид-
ка по его уплате. При этом в половине 
от указанных случаев срок предостав-
ления налоговой льготы не ограничен.

Добавим, выпадающие доходы об-
ластного бюджета в связи с предостав-
лением указанной льготы являются не-
значительными и в 2023 году составили 
около 1,4 млн рублей.

По рекомендации постоянной ко-
миссии по бюджету и налогам законо-
проект принят сразу в трех чтениях.

«Дела и лица»: победители названы
3 декабря на заседании Законодательного собрания Ленинград-
ской области были награждены журналисты – победители творче-
ского конкурса «Дела и лица – 2024».

Председатель Законодательного со-
брания Сергей Бебенин и председатель 
постоянной комиссии по государствен-
ному устройству, международным, 
межпарламентским и общественным 
связям Станислав Еремеев (все – «Еди-
ная Россия») вручили победителям цве-
ты и дипломы. Авторы лучших журна-
листских материалов также получили 
денежные премии.

В номинации «Лучшая печат-
ная публикация» лучшими призна-
ны:  Светлана Завадская, газета «Все-
воложские вести»;  Екатерина Дзюба, 
газета «Гатчинская правда»; Святослав 
Артюшин, газета «PRO-Отрадное».

В номинации «Лучший телесю-
жет» отмечены:  телекомпания «Сясь 
ТВ», и.о. главного редактора Анна Ми-
лованова;  Медиа Группа «Наш Город», 
генеральный директор Людмила Пер-
минова;  ТРК «Кириши», генеральный 
директор-главный редактор Светлана 
Солоницына.

В номинации «Лучший радиосю-
жет» победителями стали:  Татьяна 
Трубачева, радиоканал «Пулковский 
меридиан», Радио России «Санкт-Пе-
тербург»; Валерия Никитина, радиока-
нал «Балтийский берег –  FM»;  Оксана 
Егорова, Радио «Тихвин».

В номинации «Лучший дебют» пре-
мии вручены: Марии Алексеевой, теле-
канал «Тосненское телевидение»;  Ели-
завете Абрамовой, интернет-издание 
«Гатчинка.РФ»;  Михаилу Михайлову, 
Радио Тосно Плюс.

В номинации «Лучшая публика-
ция в информационно-телекоммуни-
кационной сети «Интернет» лучшими 

стали:  Людмила Кривошеева, интер-
нет-сайт газеты «Волховские огни», 
и  Жанна Иванова, сетевое издание 
«Киришский факел».

В  «Специальной номинации», по-
священной 30-летию Законодательного 
собрания Ленинградской области, ме-
ста распределились следующим обра-
зом:  1-е место  –  Надежда Максимова, 
газета «Тосненский вестник»; 2-е место 
–  Алена Рыбакова, интернет-издание 
«Гатчинка.РФ»; 3-е место – Петр Васи-
льев, интернет-издание «Свирские бе-
рега».

Специальный приз жюри при-
сужден  Нине Кармалитовой, газета 
«Тера-пресс» (Сосновый Бор) за мате-
риалы о работе депутата Сергея Мачин-
ского в зоне СВО.

В 2024 году для участия в конкурсе 
заявились 23 печатное и электронное 
СМИ. На суд жюри представлены 47 
журналистских работ, больше всего ра-
бот поступило от тележурналистов – 14. 
Также в 2024 году свои работы на кон-
курс представили  четыре  дебютанта – 
это больше, чем в прошлые года.
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Обращение в числе других доку-
ментов было подготовлено по итогам 
работы в 2024 году депутатской ра-
бочей группы по вопросам здраво-
охранения. Весной и летом депутаты 
выезжали и общались с профессио-
нальным сообществом, руководством 
межрайонных больниц и службы 
скорой помощи во многих районах 
области: от Подпорожья до Сланцев. 
Заксобранием уже приняты два обра-
щения в федеральный центр, которые 
касаются мер для устранения дефици-
та медицинских кадров.

Как говорится в обращении, де-
фицит медицинских кадров остается 
самой острой проблемой здравоохра-
нения в стране: сегодня в России не
хватает порядка 25 тысяч врачей и
около 50 тысяч человек среднего ме-
дицинского персонала.

В обращении на имя губернатора 
о дополнительных мерах поддерж-
ки медработников, которые помогли 
бы преодолеть дефицит кадров, депу-
таты указали девять пунктов, которые 
касаются увеличения размера выплат 
медикам и введения дифференциро-
ванного подхода к выплатам.

Так, в частности, предложено вне-
сти изменения в ряд постановлений 
Правительства Ленинградской обла-
сти и увеличить: размер ежегодной 
выплаты медицинским работникам 
дефицитных специальностей, размер 
единовременной компенсационной 
выплаты медработникам со средним 
медицинским профессиональным об-
разованием, прибывшим (переехав-
шим) на работу в сельский населен-
ный пункт.

Депутаты выступают также за уве-
личение именных стипендий студен-
там и ординаторам-«целевикам», ме-
дикам и фармацевтам, а также уве-
личение стипендий для будущих 
медсестер, которые учатся в соответ-
ствии с договорами о целевом обуче-
нии в подведомственных областному 
Комздраву учебных заведениях.

Норма о мерах по улучшению 
для медиков жилищных условий 
с использованием средств ипотечно-
го кредита (займа) в рамках област-
ной госпрограммы «Формирование 
городской среды и обеспечение каче-
ственным жильем граждан на терри-
тории Ленинградской области» тоже, 
по мнению депутатов, может быть усо-
вершенствована. Нужно исключить 
условия о признании медицинских ра-
ботников первичного звена и скорой 
медицинской помощи нуждающими-

Депутаты - за дополнительную 
поддержку медработников области
3 декабря депутаты приняли обращение к Губернатору регио-
на по совершенствованию мер социальной поддержки в сфере 
здравоохранения Ленобласти. Обращение инициировали спикер 
областного парламента Сергей Бебенин, вице-спикер Татьяна 
Тюрина, депутаты Александр Петров, Людмила Тептина, Марина 
Левченко, Дмитрий Рытов, Николай Пустотин и Олег Петров (все 
– «Единая Россия»). 

ся в улучшении жилищных условий 
по основаниям, установленным Жи-
лищным кодексом РФ для получения 
социальной выплаты на приобретение 
(строительство) жилья и компенсации 
части расходов на уплату процентов 
по ипотеке. Также депутаты предла-
гают увеличить размер таких выплат 
медиков «первичного звена» и скорой 
медицинской помощи и ввести для та-
ких работников повышающий коэф-
фициент размеров выплат для удален-
ных районов Ленинградской области.

Еще один пункт в обращении ка-
сается  единовременного пособия
выпускникам образовательных ор-
ганизаций, поступивших на работу 
в  «первичное звено» и на скорую по-
мощь. Выплаты предлагается уве-
личить и не забыть при этом тех вы-
пускников, кто поступил на работу 
в подведомственные федеральным 
органам исполнительной власти ме-
дицинские организации, участвующие 
в реализации Терпрограммы ОМС, 
то есть имеющих прикрепленное на-
селение.

Также предложения депутатов ка-

саются увеличения размера компен-
сации медицинским работникам го-
сударственных медорганизаций рас-
ходов, связанных с наймом жилых по-
мещений, – предлагается ввести повы-
шающие коэффициенты предельного 
размера компенсации  для районов 
области, прилегающих к Санкт-Пе-
тербургу.

Отдельно депутаты обозначили 
в обращении меры поддержки для об-
ластных медиков, оказывающих  пси-
хиатрическую  медицинскую помощь 
– им тоже предлагается увеличить со-
циальные выплаты.

И, наконец, в девятом пункте об-
ращения речь идет о дополнительной 
социальной поддержке работников 
скорой и тех медиков, которые рабо-
тают с несовершеннолетними в госу-
дарственных и муниципальных об-
разовательных организациях, то есть, 
например, школьных медсестрах. 
Депутаты высказали мнение о том, 
что их также нужно дополнительно 
материально поддержать.

Обращение принято на заседание 
единогласно.
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струкции, капитальному ремонту 
магистральных  нефтепроводов, не-
фтепродуктопроводов и их неотъ-
емлемых технологических частей», 
а также  и для выполнения работ «по 
строительству, реконструкции, капи-
тальному ремонту магистральных га-
зопроводов  и их неотъемлемых тех-
нологических частей».

Как пояснила ранее на заседа-
нии постоянной комиссии по эколо-
гии и природопользованию инициа-
тор – вице-спикер  Татьяна Тюрина, 
изменениями в федеральный закон 
«О недрах» от 22 июля 2024 года были 

Закон решено дополнить осно-
ваниями предоставления без прове-
дения аукциона права пользования 
участками недр местного значения, 
как это теперь определено в обнов-
ленном федеральном законе «О не-
драх». Текст документа дополнили 
двумя абзацами, которые содержат 
нормы «о предоставлении без прове-
дения аукциона  права пользования 
участком недр местного значения… 
для разведки и добычи общераспро-
страненных полезных ископаемых, 
необходимых для целей выполне-
ния работ по строительству, рекон-

Закон о недропользовании на территории
Ленобласти доработан

Кто может избирать старосту

В декабре на 55-м очередном заседании депутаты проголосовали за принятие законопроекта, 
предложенного вице-спикером Татьяной Тюриной («Единая Россия»). Он вносит изменения в ста-
тью 3 областного закона «Об отдельных вопросах в сфере регулирования отношений недрополь-
зования на территории Ленинградской области».

На декабрьском заседании депутаты приняли в трех чтениях проект закона, вносящий изменение
в областной закон «О содействии участию населения в осуществлении местного самоуправления 
в Ленинградской области».

дополнены основания предоставле-
ния права пользования участками 
недр. Орган государственной власти 
субъекта РФ получил право для раз-
ведки и добычи полезных ископаемых 
для нефтегазового комплекса предо-
ставлять в пользование участки недр 
местного значения  без проведения 
аукциона. Эта изменения, соответ-
ствующие федеральному законода-
тельству, прописаны теперь и в об-
ластном законе.

Законопроект в первом и третьем 
чтениях областные депутаты поддер-
жали на заседании единогласно.

пункта. 
Предлагаемые изменения, в случае 

принятия соответствующих муници-
пальных нормативных правовых актов,  
позволят гражданам, не имеющим ре-
гистрации по месту жительства в сель-
ском населенном пункте на территории 
Ленинградской области, но имеющих 
в собственности жилое помещение, рас-
положенное в данном населенном пун-
кте, участвовать в выборе старосты.

Депутаты приняли законопроект 
в первом и третьем чтениях.

Напомним, что в соответствии с фе-
деральным законом староста сельского 
населенного пункта назначается из чис-
ла граждан Российской Федерации, про-
живающих на территории данного сель-
ского населенного пункта и обладающих 
активным избирательным правом, либо 
граждан Российской Федерации, до-
стигших на день представления сходом 
граждан 18 лет и имеющих в собствен-
ности жилое помещение, расположен-
ное на территории данного сельского 
населенного пункта.

лению схода граждан сельского насе-
ленного пункта. Порядок организации 
и проведения схода граждан в сельском 
населенном пункте по вопросу выдви-
жения кандидатуры старосты уста-
навливается уставом муниципального 
образования и (или) решением совета 
депутатов муниципального образова-
ния с учетом требований федерального 
законодательства.

В соответствии с федеральным за-
конодательством, областным законом 
определяется, что уставом муници-
пального образования и (или) решени-
ем совета депутатов муниципального 
образования может быть установлено, 
что при решении вопросов о выдвиже-
нии кандидатуры старосты сельского 
населенного пункта и о досрочном пре-
кращении его полномочий в сходе граж-
дан могут принимать участие граждане 
Российской Федерации, достигшие 
на день проведения схода граждан 18 
лет и имеющие в собственности жилое 
помещение, расположенное на терри-
тории данного сельского населенного 

Проект закона, инициирован депу-
татами  Дмитрием Рытовым и Родио-
ном Кимом  (оба – «Единая Россия»). 
Закон вносит изменения в статью 4 об-
ластного закона «О содействии участию 
населения в осуществлении местного 
самоуправления в Ленинградской обла-
сти».

Законопроектом закрепляется по-
рядок назначения старосты: староста 
назначается советом депутатов муни-
ципального образования по представ-
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Участие в выезде приняли депута-
ты  Татьяна Бездетко,  Владимир Бо-
дягин,  Марина Левченко,  Александр 
Петров, Олег Петров, Светлана Рыжо-
ва и Людмила Тептина  (все – «Единая 
Россия»).

Первым пунктом программы стало 
посещение Семейного многофункци-
онального центра «Формула Семьи». 
Проект по созданию подобных центров 
на территории Ленинградской обла-
сти реализуется с 2023 года. Открыты 
и успешно оказывают помощь семьям 
с детьми МФЦ в четырех районных 
центрах: Гатчине, Тихвине, Сланцах 
и Выборге.

Примечательно, что первый Се-
мейный МФЦ в Ленобласти появился 
именно в Гатчине: он начал свою рабо-
ту с 1 марта 2023 года на базе ЛОГБУ 
Гатчинский Центр «Дарина», а недавно 
«переехал» в более просторное зда-
ние. С начала работы Центра в Гатчине 
в него обратилось 703 семьи. Специа-
листы Семейного МФЦ предоставляют 
комплексную социальную помощь и ус-
луги по социальному сопровождению 
семей с детьми. Суть именно в много-
профильности работы, когда семьи мо-
гут получить разноплановую помощь, 
консультацию специалиста, психолога, 
разрешить семейный конфликт и т.д. 

Затем делегация направилась в рас-

Помощь семьям и реализация 
системы долговременного ухода: 
передовой опыт Гатчины
5 декабря состоялся совместный выезд постоянных комиссий 
парламента по социальной политике и трудовым отношениям и 
по здравоохранению в Гатчинский район, основной целью кото-
рого стало ознакомление с работой социальных учреждений и 
системой оказания медицинской помощи.

положенное по соседству здание Центра 
социальной защиты населения, в кото-
ром размещается Государственное юри-
дическое бюро Ленинградской области. 
Отметим, что в Гатчине располагается 
головной региональный офис учрежде-
ния, при этом в каждом муниципальном 
районе есть свой юрисконсульт. Депута-
ты выразили заинтересованность в про-
ведении совместных приемов граждан 
с приглашением специалистов юрбюро.

Следующей точкой маршрута стал 
стационар сестринского ухода «Родные 
люди». Центр принимает для временно-
го и постоянного пребывания пожилых 
людей, лежачих больных и инвалидов, 
тех, кто нуждается в послеоперацион-
ном уходе, больных с хроническими 
заболеваниями, а также лиц с полной 
или частичной потерей способности 
к самообслуживанию. Здесь создано 
398 коек для размещения больных, раз-
вернуто полноценное отделение реаби-
литации, где люди успешно восстанав-
ливаются после инсульта, заболеваний 
опорно-двигательного аппарата или че-
репно-мозговой травмы, стационар со-
трудничает с гериатрическим обще-
ством РАН.

Как рассказал главврач  Азамат Ра-
бидинов, «недавно на федеральном уров-
не утверждена система долговременного 
ухода, которая внедрена не во всех ре-

гионах, мы ей начали заниматься. Это 
не просто уход, а оздоровление, восста-
новление функций, которое позволяет 
человеку зажить полноценной жизнью, 
в том числе после ранений, полученных 
в ходе СВО».

Депутаты согласились, что в Ленин-
градской области необходимо активно 
внедрять этот механизм, который фи-
нансируется из федерального бюджета, 
и привлекать к этому частные медуч-
реждения, имеющие опыт работы в об-
ласти реабилитации.

В завершение представители об-
ластного парламента посетили открытое 
в июне новое здание многопрофильного 
медицинского центра «СтомаМедСер-
вис», который ведёт свою деятельность 
в Гатчине с 1996 года и является круп-
нейшей негосударственной медицин-
ской компанией в Ленинградской об-
ласти. Здесь оказывается весь спектр 
медицинских услуг пациентам с исполь-
зованием современного высокотехно-
логичного оборудования, создан центр 
амбулаторной хирургии и стоматоло-
гии, есть своя зуботехническая лабора-
тория.

Комментируя итоги выезда, предсе-
датель постоянной комиссии по соци-
альной политике и трудовым отноше-
ниям  Татьяна Бездетко  подчеркнула, 
что вопросы социального обслужива-
ния и оказания медицинских услуг на-
селению на сегодняшний день особенно 
важны, поэтому было принято решение 
провести такую рабочую поездку.

– Данные о работе Семейного МФЦ 
мы получили из первых уст, и очень 
хорошо, что рядом находится юриди-
ческое бюро – новое государственное 
учреждение, услуги которого востре-
бованы. Много вопросов возникает 
как у участников СВО, так и членов их 
семей, зачастую они не знают куда об-
ратиться. Расположение в одном месте 
двух госучреждений дает хороший сим-
биоз, в итоге помощь оказывается сво-
евременно. 

В свою очередь, председатель по-
стоянной комиссии по здравоохране-
нию Александр Петров считает, что по-
ездка оказалась весьма полезной.

– Мы увидели удачные плоды си-
стемы государственно-частного пар-
тнерства в здравоохранении, сочетание 
уровня квалификации персонала, усло-
вий, которые создаются для пациентов, 
использования современных подходов 
и методик лечения. То есть когда есть 
единая команда, руководители грамот-
ные, можно справиться с любыми зада-
чами. 
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На традиционном ежегодном ме-
роприятии присутствовали депутаты 
Законодательного собрания  Станис-
лав Еремеев  и  Павел Коржавых  (оба 
– «Единая Россия»). Вёл заседание 
председатель постоянной комиссии 
по местному самоуправлению, ад-
министративно-территориальному 
устройству, государственной и му-
ниципальной службе  Дмитрий Ры-
тов («Единая Россия»).

Обращаясь к присутствующим,
Дмитрий Рытов  напомнил о пред-
стоящем конкурсе на лучшую орга-
низацию работы представительных 
органов местного самоуправления 
по итогам 2024 года и подчеркнул 
важность информирования муници-
палитетов о сроках подачи заявок. 
При этом результаты конкурсного 
отбора по традиции будут подведены 
в мае 2025 года.

Руководитель Центра управления 
регионом Тимур Зайнуллин выступил 
с докладом «Проблема фейков в об-
ратной связи: как отличить реальную 
проблему от провокации». Он рас-
сказал о разновидностях информаци-
онных войн, затронул проблему под-
дельных жалоб и обращений, нередко 

Совет муниципальных образований 
Ленобласти: о борьбе с фейками, 
порядке регистрации уставов и 
поддержке НКО
18 декабря состоялось заключительное в 2024 году заседание 
Совета представительных органов муниципальных образований 
Ленинградской области при Законодательном собрании Ленин-
градской области.

поступающих от жителей.
«Важно тщательно проверять 

достоверность любой информации, 
в частности, если речь идет о доку-
ментах, адресованных депутатам», – 
отметил выступающий.

По завершении выступления гла-
ва Щегловского сельского поселения 
(Всеволожский район)  Юрий Пала-
марчук обратился к Тимуру Зайнулли-
ну с предложением оказать поддержку 
муниципалитетам в выявлении фейко-
вой информации, особенно в условиях 
напряженной обстановки в пригра-
ничных районах и в ситуации распро-
странения дезинформации. Побла-
годарив за обращение, руководитель 
ЦУР обещал оказать всестороннюю 
поддержку в этом вопросе.

Представитель Главного управ-
ления Минюста России по Санкт-Пе-
тербургу и Ленинградской области
Кристина Иванова  рассказала об ак-
туальных вопросах регистрации уста-
вов муниципальных образований, 
представив муниципалам новый чат-
бот. Электронный помощник кон-
сультирует составителей о правилах 
оформления документа, требованиях 
законодательства, процедуре подачи 

и других организационных вопросах.
Продолжая тему, заместитель 

начальника управления по надзору 
за исполнением федерального зако-
нодательства прокуратуры Ленобла-
сти Алексей Рубцов обратил внимание 
присутствующих на необходимость 
своевременного обновления уставов 
в соответствии с требованиями зако-
нодательства во избежание правовых 
нарушений.

Председатель регионального ко-
митета общественных коммуника-
ций  Екатерина Путронен  рассказала 
о поддержке социально ориентиро-
ванных некоммерческих организаций. 
Она подчеркнула, что сегодня особое 
внимание уделяется предоставле-
нию финансовой и имущественной 
помощи НКО, а также созданию ус-
ловий для обучения их сотрудников. 
При этом важное значение имеет уча-
стие таких организаций в конкурсном 
отборе на получение гранта губернато-
ра Ленинградской области.

На вопрос Дмитрия Рытова о воз-
можности принять участие в конкурсе 
на получение грантовой поддержки 
в 2025 году Екатерина Путронен отве-
тила, что отбор проводится не менее 
трёх раз в год, а его эксперты в обя-
зательном порядке оценивают все по-
ступившие заявки. Благодаря этому 
каждая некоммерческая организация 
в предстоящем году может принять 
участие с собственным уникальным 
проектом, при этом важно заблаговре-
менно пройти регистрацию и правиль-
но оформить конкурсную заявку.

Заместитель председателя коми-
тета финансов Ленинградской обла-
сти  Татьяна Мигда  особое внимание 
уделила необходимости повышения 
финансовой грамотности и формиро-
вания устойчивой финансовой культу-
ры среди жителей Ленинградской об-
ласти. Она отметила, что комплексный 
подход и включенность органов власти 
разного уровня в эффективное выпол-
нение данных задач также послужит 
успешному завершению специальной 
военной операции.

С финальным словом выступил 
председатель постоянной комиссии 
по государственному устройству, меж-
дународным, межпарламентским и об-
щественным связям  Станислав Ере-
меев. Депутат выразил уверенность, 
что 2025 год станет символом спло-
ченной и продуктивной работы ко-
манды Совета и депутатского корпуса, 
а также принесет Победу нашей стране 
и нашему народу.
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рованию назревших проблем. Убежден, 
что в будущем ПАСЗР будет продол-
жать играть ключевую роль в сохра-
нении стабильности и процветания 
наших регионов.

Инициативу Ленобласти о  необ-
ходимости внесения изменений в по-
становление Правительства РФ от 29 
октября 2002 года № 781 в целях уточ-
нения наименований дошкольных об-
разовательных организаций, работа 
в которых засчитывается в стаж рабо-
ты, дающей право на досрочное назна-
чение страховой пенсии, прокоммен-
тировал депутат Павел Коржавых:

– В Ленинградской области наблю-
дается нехватка детских садов, осо-
бенно это касается быстро развива-
ющихся близких к Санкт-Петербургу 
районов. И организация частных дет-
ских садов – один из путей решения 
проблемы. В этой связи очень важна 
поддержка педагогов, работающих 
в частных детских садах, поэтому 
мы предлагаем уравнять в правах вос-
питателей частных детских садов 
с воспитателями госучреждений в ча-
сти досрочного назначения страховой 
пенсии.

Ассоциация была образована 30 
лет назад по инициативе Законода-
тельного Собрания Вологодской обла-
сти и вполне справедливо, что именно 
вологодчина радушно принимала го-
стей из всех регионов Северо-Запада.

Председатель Законодательного
собрания Ленинградской  области 
Сергей Бебенин  («Единая Россия») 
принял участие в заседаниях Прези-
диума и Конференции ПАСЗР. В по-
вестке Конференции было порядка 30 
вопросов, затрагивающих практиче-
ски все сферы жизни граждан: здраво-
охранения, образования, налогового 
регулирования, культуры, туризма. 
Эти инициативы в течение года про-
рабатывались на заседаниях Ассоци-
ации.

До начала работы Конференции 
состоялось заседание постоянного 
комитета ПАСЗР  по образованию, 
науке и высшей школе, в котором 
участвовали депутаты 47 региона Ма-
рина Левченко  и Павел Коржа-
вых  (оба – «Единая Россия»). Клю-
чевой темой повестки стал вопрос 
привлечения молодых кадров и подго-
товка школьников к профессиональ-
ной деятельности на предприятиях.

По случаю 30-летия Парламент-
ской Ассоциации Северо-Запада Рос-
сии с обращением к депутатам высту-
пил губернатор Вологодской области
Георгий Филимонов. Глава региона 
рассказал об активно обсуждаемой 
сейчас инициативе ограничения про-
дажи алкогольной продукции на тер-
ритории Вологодской области и при-
звал поддержать эту идею на уровне 
субъектов Северо-Западного округа.

–  Всего за 30 лет состоялось 66 
Конференций ПАСЗР, на которых было 
рассмотрено более 1200 вопросов, 165 
из которых – проекты федеральных 
законов и порядка 450 обращений в фе-
деральные органы власти. Вологодская 
область по количеству внесенных 
инициатив занимает первое место, 
– рассказал председатель ЗакСа Воло-
годской области  Сергей Жестянни-
ков. –  Мы вместе должны работать 
над развитием законодательной архи-
тектуры. Благодарю коллег за эффек-
тивную работу и надеюсь на дальней-
шее сотрудничество.

На заседании было принято ре-
шение о проведении следующей Кон-
ференции ПАСЗР летом 2025 года 
на базе Архангельского областного 
Собрания депутатов. Кроме того, 
по традиции был сформирован но-
вый руководящий состав: на ближай-

30 лет за работой: ПАСЗР провела 
юбилейную конференцию
на вологодчине

7 ноября в Череповце состоялась 66-я Конференция Парламент-
ской Ассоциации Северо-Запада России, посвященная 30-летию 
образования ПАСЗР. Она объединила представителей 11 субъ-
ектов Северо-Западного федерального округа.

ший год председателем ПАСЗР избран 
председатель Законодательного Со-
брания Санкт-Петербурга  Александр 
Бельский, его заместителями стали 
председатель Собрания депутатов 
Ненецкого автономного округа  Алек-
сандр Чурсанов и председатель Зако-
нодательного Собрания Республики 
Карелия Элиссан Шандалович.

– 30 лет – это внушительный 
срок, который Парламентская Ассо-
циация Северо-Запада России успешно 
преодолела, – отметил спикер Законо-
дательного собрания Ленинградской 
области  Сергей Бебенин.  – За это 
время ПАСЗР стала не просто фор-
мальным объединением, а настоящим 
центром обмена опытом, инстру-
ментом для реализации общей за-
конодательной стратегии на Севе-
ро-Западе, надежной платформой, где 
для решения самых насущных проблем 
жителей объединили усилия законо-
дательные органы регионов. И сегодня 
обсуждались важные вопросы, связан-
ные с проблемами на конкретных тер-
риториях, но которые присущи прак-
тически всем регионам. Мы услышали 
конкретные предложения по урегули-

МЕЖПАРЛАМЕНТСКИЕ  СВЯЗИ
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Среди приглашённых – ведущие 
эксперты, представители государ-
ственных структур, бизнеса и акаде-
мического сообщества стран БРИКС. 
Законодательное собрание Ленин-
градской области на пленарном засе-
дании Конгресса представляли  Ста-
нислав Еремеев, Павел Коржавых, 
Марина Левченко, Николай Пусто-
тин (все – «Единая Россия»), Валерия 
Коваленко, Александр Перминов, 
Александр Смирнов (все – «Справед-
ливая Россия – За правду»),  Андрей 
Лебедев  (ЛДПР) и  Иван Апостолев-
ский (КПРФ).

Председатель постоянной комис-
сии по государственному устройству, 
международным, межпарламентским
и общественным связям  Станис-
лав Еремеев  поприветствовал при-
сутствующих от имени спикера 
областного парламента  Сергея Бебе-
нина («Единая Россия»).

«Сейчас как никогда важно под-

Депутаты парламента Ленобласти
на Форуме стран БРИКС

21–22 ноября в Санкт-Петербурге проходил Экономический кон-
гресс VI Международного Муниципального Форума стран БРИКС, 
в котором принимали участие более 3,5 тыс. человек, включая 
иностранных делегатов из 57 стран Азии, Африки, Латинской 
Америки и Ближнего Востока. В первый день Конгресса в Прези-
дентской библиотеке состоялось пленарное заседание на тему: 
«Межрегиональное и межмуниципальное сотрудничество как 
ключевой фактор экономического развития стран БРИКС».

держивать диалог между странами 
БРИКС на разных уровнях. Мы видим 
огромный потенциал в совместных 
проектах в области науки, техноло-
гий, экологии, здравоохранения и обра-
зования,  – отмечалось в приветствии 
Сергея Бебенина.  – В условиях гло-
бальных вызовов и изменений, кото-
рые мы наблюдаем сегодня, особенно 
важно находить новые подходы к вза-
имодействию на всех уровнях, вклю-
чая парламентский. Мы несем от-
ветственность за то, чтобы в своей 
законодательной деятельности спо-
собствовать экономической интегра-
ции и создавать новые возможности 
для сотрудничества между нашими 
странами»

От себя Станислав Еремеев доба-
вил, что Ленинградская область всегда 
открыта для сотрудничества.

– Мы имеем много практик взаи-
модействия со странами, входящими 
в так называемый глобальный Юг. 

Сегодняшнее собрание – очередное под-
тверждение того, что у нас есть очень 
много точек совместного приложения 
сил во благо наших народов, – подчер-
кнул он и выразил надежду на плодот-
ворную совместную работу.

В ходе Конгресса участники об-
судили вопросы развития межреги-
онального и межмуниципального 
сотрудничества стран БРИКС, по-
делились опытом, лучшими практи-
ками и законодательными иници-
ативами, которые могут повысить 
инвестиционную привлекательность 
регионов, создать благоприятные 
условия для предпринимательства 
и реализации крупных экономиче-
ских проектов. Помимо этого, были 
рассмотрены практические аспек-
ты использования законодательных 
инструментов для улучшения каче-
ства жизни населения и обеспечения 
устойчивого регионального развития.

Также прошли сессии и круглые 
столы, где лидеры общественного мне-
ния, представители бизнеса, государ-
ственных и муниципальных органов 
власти затронули темы экономиче-
ской устойчивости городов, развития 
инфраструктуры, цифровизации го-
родского пространства, поддержки 
малого и среднего бизнеса, а также 
реализации экологических проектов.

Отметим, что Экономический кон-
гресс завершил программу меропри-
ятий VI Международного Муници-
пального Форума стран БРИКС в 2024 
году. Цель Форума – поиск практиче-
ских решений для устойчивого эконо-
мического роста и модернизации му-
ниципальных и региональных систем 
управления.

МЕЖПАРЛАМЕНТСКИЕ  СВЯЗИ
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В режиме видеоконференцсвя-
зи участники обсудили ряд ключе-
вых вопросов. Традиционно первыми 
на повестке были организационные 
моменты. После того, как комиссию 
покинули четыре участника, она при-
росла двоими: в состав вошли пред-
седатель Законодательного Собрания 
Вологодской области  Сергей Жестян-
ников  и председателя Законодатель-
ной Думы Хабаровского края Николай 
Шевцов.

Председатель Законодательного со-
брания Тверской области  Сергей Го-
лубев  представил доклад о практике 
субъектов РФ по созданию и поддерж-
ке различных типов промышленных 
парков (инновационно-промышлен-
ных, экопарков, индустриальных и
промышленных технопарков).

По его словам, в России наблюдает-
ся устойчивый рост количества инду-
стриальных и технопарков: в 2023 году 
насчитывалось 354 индустриальных 
(236 действующих) и 125 технопарков 
(86 действующих). Лидерами по их 
числу являются Московская область, 

Развитие экономики и 
промышленности в фокусе внимания 
комиссии Совета законодателей

23 декабря состоялось заседание комиссии Совета законодате-
лей Российской Федерации по вопросам экономической и про-
мышленной политики под председательством спикера Законо-
дательного собрания Ленинградской области Сергея Бебенина 
(«Единая Россия»).

Татарстан, Калужская и Ленинград-
ская области. Большинство парков 
(75%) являются частными проектами, 
а доля государственного финансиро-
вания инфраструктуры составляет 
26,2%. Для дальнейшего развития этой 
сферы необходимо активное участие 
государства, совершенствование зако-
нодательства и реализация мер господ-
держки на федеральном и региональ-
ном уровнях.

Комиссия Совета законодателей 
приняла решение обратиться в Прави-
тельство РФ с предложениями возоб-
новить и распространить на все регио-
ны субсидии из федерального бюджета 
для поддержки малого и среднего биз-
неса и самозанятых, а также снизить 
требования к размерам территорий 
и зданий индустриальных парков, 
разрешив размещение производства 
на площади до 50% общей площади 
парка. Соответствующее обращение 
будет направлено Председателю Пра-
вительства РФ М.В. Мишустину.

Инициатором следующего вопро-
са стала Магаданская областная Дума. 

Ознакомившись с темой, касающейся 
порядка исчисления пенсионного ста-
жа для самозанятых, члены комиссии 
приняли решение обратиться в про-
фильные комитеты Госдумы и Совета 
Федерации с предложениями о совер-
шенствовании данного порядка.

Сергей Жестянников, председа-
тель Законодательного собрания Во-
логодской области, поделился опытом 
внедрения новых подходов к про-
странственному развитию территорий 
на примере родного региона и пред-
ложил тиражировать их наработки 
на все субъекты РФ. Так, в регионе был 
сформирован управленческий инстру-
мент по стимулированию увеличения 
федерального финансирования. Осно-
вополагающей целью предстоящей ра-
боты является улучшение к 2030 году 
качества среды для жизни граждан 
на 30%. Отвечая на вопрос председате-
ля комиссии Сергея Бебенина, из чего 
складывается общая сумма реализа-
ции программ на ближайшие 5 лет, 
которая составляет 310 млрд рублей, 
докладчик ответил, что регион рас-
считывает в основном на привлечение 
федеральных средств и привлечение 
бизнес-партнеров.

В заключение заседания  Сергей 
Бебенин  поздравил коллег с наступа-
ющим Новым годом и пожелал успе-
хов в реализации намеченных планов. 
Он подчеркнул важность совместной 
работы в решении ключевых вопро-
сов социально-экономического раз-
вития страны и выразил уверенность, 
что принятые комиссией решения бу-
дут способствовать укреплению рос-
сийской экономики и повышению ка-
чества жизни граждан.
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Открыл рабочую встречу предсе-
датель комиссии – Председатель Го-
сударственного Совета Республики 
Крым  Владимир Константинов.  В 
ходе заседания обсуждался широкий 
круг вопросов, направленных на уско-
рение и упрощение процесса интегра-
ции Донбасса, Запорожской и Херсон-
ской областей, а также Республики 
Крым в правовое поле России.

Центральное место повестки дня 
заняли законодательные инициативы, 
направленные на решение насущных 

Интеграцию новых регионов 
обсудили на заседании комиссии 
Совета законодателей
6 декабря в режиме видеоконференцсвязи состоялось заседание 
комиссии Совета законодателей по вопросам интеграции новых 
субъектов Российской Федерации в  правовую систему страны. 
В ней принял участие Председатель Законодательного собрания 
Ленинградской области Сергей Бебенин («Единая Россия»).

проблем новых регионов. Рассматри-
вались вопросы совершенствование 
налогового законодательства, пенси-
онного обеспечения, регулирования 
розничной торговли лекарственными 
препаратами в сельской местности, 
обязательного распределения выпуск-
ников медицинских вузов в государ-
ственных учреждениях здравоохране-
ния и многие другие.

Особое внимание было уделено 
проблемам эвакуированных из Херсо-
на и части Херсонской области граж-

дан в части предоставления им жи-
лищных сертификатов и пенсионных 
выплат. Говорили также о необходимо-
сти упрощения процедуры назначения 
мер социальной поддержки жителям 
Донбасса, Запорожской и  Херсонской 
областей, чье жилье пострадало в ре-
зультате боевых действий.

В завершение заседания члены 
комиссии утвердили план работы 
на 2025 год.

– Президент Владимир Путин не-
однократно подчеркивал важность 
законодательного обеспечения инте-
грации новых регионов России в эконо-
мическое, правовое, образовательное 
пространство нашей страны, –  от-
метил спикер областного парламен-
та Сергей Бебенин. – И работа нашей 
комиссии крайне важна для оператив-
ного решения проблем новых регионов. 
Сегодня мы проработали ряд важных 
вопросов, главная цель которых – обе-
спечение стабильного и устойчивого 
развития этих территорий, а также 
создание условий для достойной жизни 
людей в новых субъектах РФ.

Депутаты Ленобласти с рабочим 
визитом посетили Енакиево
18 декабря депутаты Законодательного собрания Ленинградской 
области посетили подшефный город Енакиево в Донецкой На-
родной Республике (ДНР).

В состав делегации вошли пред-
седатель ЗакСа  Сергей Бебенин, ви-
це-спикер  Саяд Алиев  и председатель 
постоянной комиссии парламента по
здравоохранению  Александр Петров
(все – «Единая Россия»). 

Свой рабочий визит парламента-
рии начали с передачи 27-му артилле-
рийскому полку, сформированному 
в Ленобласти, двух автомобилей УАЗ 
«Патриот», одной буханки (переобору-
дованной под вывоз раненых бойцов), 
шести портативных детекторов дронов, 
дизель-генератора и маскировочных се-
тей, сплетённых волонтёрами из Леноб-
ласти. Также бойцы получили письма 
и рисунки от детей Всеволожского рай-
она.

Передавая автомобили и другие 
подарки,  Сергей Бебенин  сказал:  «В 
каждом районе Ленинградской области 
позиция у населения однозначная. Все, 
от старого до малого, чем могут помо-
гают и поддерживают вас. Все вместе: 
вы – на передовой, мы – в тылу куем 
нашу общую Победу». 

Очередная партия автомобилей 
и техники была организована депутатом
Саядом Алиевым, который с самого 
начала СВО регулярно ездит на Донбасс 
и оказывает помощь нашим бойцам.

После парламентариям показали 
трамвайный парк, который восстанав-

ливают силами Ленобласти. А также 
делегация посетила детскую школу-ин-
тернат, где депутаты передали воспи-
танникам новогодние подарки и пооб-
щались с учащимися.

Завершением рабочего визита ста-
ла    встреча с врио главы администра-
ции Сергеем Божиком.

Он рассказал коллегам об основных 

направлениях работы администрации 
и о первостепенных задачах, а также 
поблагодарил депутатов, как предста-
вителей Ленинградской области, за по-
мощь и поддержку жителей Енакиево 
в вопросах восстановления города. «Ле-
нинградская область – этот тот ре-
гион, который вкладывает душу в наш 
город», – сказал Сергей Божик.
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С визитом в ДНР из Ленинградской 
области приехали председатель област-
ного парламента  Сергей Бебенин, его 
заместитель Саяд Алиев и председатель 
комиссии по здравоохранению  Алек-
сандр Петров. К ним присоединилась 
и вице-спикер Татьяна Тюрина (все 
– «Единая Россия»), которая приехала 
из госпиталя в Луганске, где она рабо-
тала во время своего отпуска.

Принимающую сторону предста-
вили спикер Народного Совета ДНР
Константин Кузьмин, первый заме-
ститель председателя  Сергей Проко-
пенко  и председатель комитета На-
родного Совета по здравоохранению, 
охране материнства и детства  Виктор 
Ищенко.

Спикер Законодательного собра-
ния Ленинградской области рассказал 
о переданном бойцам 27-го артилле-
рийского полка гуманитарном грузе 
– нескольких автомобилях и технике. 
И добавил, что жители каждого района 
Ленинградской области от мала до ве-
лика делами своих рук и сердец еже-
дневно вносят свой вклад в общее дело: 
делают окопные свечи, плетут маски-
ровочные сети, собирают необходимые 
бойцам на передовой вещи.

Сергей Бебенин предложил колле-
гам помощь специалистов областного 
парламента в работе по созданию ре-
гионального законодательства, инте-
грированию законодательных и нор-
мативных баз, чтобы они работали 
на качество жизни местных жителей.

Сергей Прокопенко, первый за-
меститель Председателя Народного 
Совета ДНР, рассказал об особенно-
стях парламента республики, кото-
рый насчитывает 90 депутатов. Кроме 
того, в ДНР самая крупная партийная 
организация «Единой России». Также 
он подчеркнул сплоченность и един-

Встреча парламентариев Ленобласти 
и ДНР: помощь и сотрудничество

19 декабря делегация парламентариев Законодательного собра-
ния Ленинградской области провела рабочую встречу с коллега-
ми из Народного Совета Донецкой Народной Республики.

ство народа Донбасса. Председатель 
комитета Народного Совета по здраво-
охранению, охране материнства и дет-
ства  Виктор Ищенко  доложил о важ-
ных шагах в организации медицинской 
помощи, в частности, о переходе на си-
стему ОМС. Особое внимание собрав-
шиеся уделили вопросам лечения и ре-
абилитации раненых.

Обсуждался также вопрос дефи-
цита кадров в разных сферах деятель-
ности, так как он актуален для обоих 
регионов.  Татьяна Тюрина  и  Саяд 
Алиев  рассказали о недавно подго-

товленной депутатами Ленобласти 
инициативе на федеральный уровень 
– вернуться к обязательному  распреде-
лению студентов-медиков, отучивших-
ся за бюджетный счёт. Коллеги из ДНР 
поддержали эту идею.

В центре внимания оказались 
и вопросы противодействия террориз-
му, пресечения диверсионных актов 
и защиты от вражеской пропаганды, 
в частности, предотвращения вербов-
ки молодежи.

Следующим пунктом рабочего дня 
депутатов двух парламентов стало по-
сещение мемориального комплекса 
«Твоим освободителям, Донбасс».

– Сегодня в рамках соглашения, за-
ключенного с Народным Советом ДНР, 
когда его главой был еще Артем Жога, 
состоялась рабочая встреча депута-
тов наших парламентов, – подвел 
итоги рабочего дня спикер Законода-
тельного собрания Ленинградской об-
ласти Сергей Бебенин. – Мы обсудили 
возможности взаимодействия в зако-
нотворческой сфере, а также вопросы 
поддержки участников специальной 
военной операции. Отмечу, что многие 
из них – жители Ленинградской обла-
сти, среди которых множество героев 
– как опытных бойцов, так и молодых 
защитников Родины.
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На заседании Президиума Совета 
законодателей обсуждался ход инте-
грации воссоединенных субъектов РФ 
в  правовую, экономическую и  соци-
альную системы России. Центральной 
темой стало повышение уровня жиз-
ни в новых регионах России до обще-
российского показателя к 2030 году. 
Первый вице-спикер Совета Федера-
ции  Андрей Яцкин  подчеркнул мас-
штаб уже проделанной работы: восста-
новлено более 6000 многоквартирных 
домов, 3500 км дорог и более 1500 об-
разовательных учреждений. Была от-
мечена эффективность работы Совета 
по вопросам интеграции, благодаря ко-
торому около 20 региональных иници-
атив обрели статус федеральных зако-
нов. Особое внимание уделено участию 
регионов-шефов в восстановлении 
Донбасса и Новороссии.

Кроме того, обсудили совершен-
ствование программы северного заво-
за, включая разработку эффективной 
системы мониторинга и обновление 
инфраструктуры для обеспечения бес-
перебойных грузоперевозок в Арктиче-
скую зону.

Председатель парламента Ленин-
градской области Сергей Бебенин так-
же принял участие в семинаре для глав 

Сергей Бебенин принял участие
в мероприятиях Совета 
законодателей России

16-17 декабря в Корпоративном университете Сбербанка прошли 
мероприятия Совета законодателей Российской Федерации при 
Федеральном Собрании.

парламентов регионов России, посвя-
щенном применению искусственного 
интеллекта. Глава Сбербанка  Герман 
Греф  рассказал о стремительном раз-
витии ИИ и его потенциале (4-6% ВВП 
к 2030 году), подчеркнув революцион-
ное значение генеративного ИИ. На се-
минаре обсуждалась новая концепция 
регулирования ИИ-технологий в Рос-
сии, разработанная сенаторами и экс-
пертами.

17 декабря в Подмосковье прошло 
главное мероприятие двух рабочих 
дней: Совет законодателей Российской 
Федерации при Федеральном Собра-
нии. В центре внимания собравшихся 
были проблемы мусорной реформы 
и модернизации коммунальной инже-
нерной инфраструктуры в регионах 
России. Мероприятие провела сопред-
седатель Совета законодателей – Пред-
седатель Совета Федерации Валентина 
Матвиенко.

По ее словам, на модернизацию 
коммунальной инфраструктуры в Рос-
сии до 2030 года выделят 4,5 трлн ру-
блей. В рамках нового нацпроекта 
«Инфраструктура для жизни» будет 
реализован проект «Модернизация 
коммунальной инфраструктуры». На
него будут выделены беспрецедентные 

средства и важно распорядиться ими 
максимально эффективно.

Как сказал Заместитель Председате-
ля Правительства РФ Дмитрий Патру-
шев, в  течение шести лет реализуется 
реформа обращения с отходами. За это 
время в  5 раз выросли объемы сорти-
ровки, появились 280 объектов для об-
работки и  утилизации ТКО, созданы 
порядка 180 региональных операторов, 
в каждом субъекте РФ утверждены тер-
риториальные схемы обращения с  от-
ходами, для координации процессов 
был создан Российский экологический 
оператор.

При этом была констатирована не-
хватка в стране более 150 тысяч контей-
нерных площадок и полумиллиона кон-
тейнеров, а также дефицит спецтехники 
для вывоза мусора. Для решения этой 
проблемы создан федеральный штаб 
при Минприроды, а в субъектах ими 
будут руководить губернаторы.

Также на заседании была отмече-
на активная работа парламентариев 
над законодательными инициативами, 
направленными на решение проблем 
несанкционированных свалок, обеспе-
чения регионов необходимой инфра-
структурой и регулирования обраще-
ния с медицинскими и строительными 
отходами.

Работа продолжится и в рамках 
нового национального проекта «Эко-
логическое благополучие». В 2025 году 
на создание экономики замкнутого 
цикла государство потратит почти 17 
миллиардов рублей. В стране появятся 
новые мусороперерабатывающие ком-
плексы.

Сергей Бебенин  принял активное 
участие в обсуждении важнейших во-
просов, направленных на повышение 
качества жизни населения.
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